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Подробности   
по тел. +79153166497.

Здание  
и земельный 

участок   
по адресу:  

г. Ульяновск, 
ул. Шевченко, 

93/2.

РАСПРОДАЖА!

Начальная цена:  
20 232 000,00 руб.

БАНКРОТНОЕ 
ИМУЩЕСТВО
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Красочный 
резидент
У мирового концерна «Хемпель» завод в Ульяновске станет 
первым российским предприятием. лакокрасочный завод 
расположится на территории промышленной зоны «заволжье»

Парламентский 
вестник/ стр. 4

Право/ стр. 12

«УльяновсК-
автодоР»  
Уйдёт  
с молотКа 

с УЧётом   
нРавствЕннЫХ 
стРаданИй

гурман/ стр. 14

ГлавноЕ  
в этИКЕтЕ -  
маслЕнИЧноЕ 
УГощЕнИЕ  
нУжно Есть 
тольКо РУКамИ

Экономика / стр. 5



2 Пятница, 28 февраля 2014 г. 
№ 29 (23.474) текущий курс

  На XVII Конгрессе педиатров России назвали имя лучшего педиатра-
новатора 2013 года. Им признан эндоскопист Ульяновской детской 

городской клинической больницы № 1 Михаил Четин. Он разработал 
инструмент для удаления инородных тел из бронхов.

Количество гражданских дел, связанных с обязательным страховани-
ем гражданской ответственности владельцев транспортных средств, 

в Заволжском районном суде г. Ульяновска за последние два года вы-
росло в 10 раз: с 23 дел до 245.

В 2014 году праздник Международного женского дня так же, как и  
23 февраля, вновь выпадает на выходной. Но в отличие от «мужского 

праздника» для 8 Марта никаких изменений правительство не предусмотре-
ло, поэтому официально отдыхать будем не только 8-го и 9-го, но и 10 марта.

Ульяновские детсады  
получат 200 миллионов для развития

Почтили память жертв  
Ходжалинской трагедии 

В ночь на 26 февраля исполнилось 22 года со дня одного из наиболее крова-
вых преступлений войны за Нагорный Карабах - трагедии в Ходжалы. По 

традиции активисты Ульяновского регионального отделения Всероссийско-
го азербайджанского конгресса почтили память жертв  

Ходжалинского геноцида.

За одну февральскую ночь в Ходжалы было убито 613 человек, 1 000 мир-
ных жителей различного возраста стали инвалидами от полученных пулевых 
ранений. Погибли 106 женщин, 63 малолетних ребенка, 70 стариков, 8 семей 
были уничтожены полностью, 25 детей потеряли обоих родителей, 130 - одно-
го из родителей. В ночь трагедии 1 275 мирных жителей были взяты в плен,  
о судьбе 150 из них до сих пор ничего не известно.

25 февраля ульяновские активисты Всероссийского азербайджанского кон-
гресса организовали поминальный обед - ихсан. Приглашенный на мероприятие 
мулла прочитал молитву, к которой присоединились все присутствовавшие.

Лидер урО ВАк ислам Гусейнов в связи с 22-летием Ходжалинского гено-
цида, обращаясь к своим соотечественникам, отметил: «Этот жестокий акт ге-
ноцида вошел в историю человечества как один из самых страшных массовых 
террористических актов. Воспоминания о тех днях болью отзываются в наших 
сердцах, вечная память погибшим в этой трагедии!».  Главный урок, по его сло-
вам, очевиден: национализм, где бы он ни был, - зло. «Мы должны научиться 
этому противостоять, научиться договариваться, а не вступать в конфликты и 
убивать друг друга по национальному признаку», - сказал ислам Гусейнов.

 

Благодаря депутату Госдумы СФ РФ от Ульяновской области Григорию Балыхину более  
200 миллионов рублей выделено из федерального бюджета на модернизацию системы  

дошкольного образования в регионе. 

Григория Артемовича хорошо знают в регионе - на протяжении многих лет он является на-
дежным его помощником. Несмотря на то, что сфера деятельности депутата Госдумы охватывает 
обширный спектр процессов жизни российского общества, одно из приоритетных направлений 
работы Григория Балыхина - образование. Балыхин взял своеобразное шефство над ульяновски-
ми ребятами. итогом стала реализация крупных проектов, без результатов которых сегодня не-
возможно представить строительство ФОка улГу и бассейна при ульяновском педуниверситете, 
реализация уникального проекта на базе первого поликлинического отделения городской детской 
больницы № 3 - малая ванна для новорожденных. 

Вопрос по открытию новых групп в ульяновске, который в регионе уже окрестили «балыхин-
ским», взят на особый контроль.

В перечень объектов для строительства и реконструкции в 2014 году вошли девять объектов до-
школьного образования. В частности, планируется капитальный ремонт зданий бывшего детского 
сада на ул. Менделеева, 10а и корпуса № 1 детсада № 136 в ульяновске, строительство нового до-
школьного учреждения на ул. Восточной и открытие дополнительных групп в детсаду № 20 «Алиса» 
в Димитровграде. кроме того, предполагается реконструкция здания для размещения детского сада 
в инзе, открытие дополнительных групп в детском саду «ромашка» в усть-урене карсунского райо-
на и детском саду «Зернышко» в Цильне, строительство новых дошкольных учреждений в сенгилее 
и ундорах. работы на данных объектах позволят открыть 380 новых мест для дошкольников.

СимбирСкий ритм

Андрей Маклаев 

Продолжается рабочая поездка Сергея 
Морозова в США. Губернатор презентовал 

инвестиционный потенциал Ульяновской 
области на Американо-российском деловом 

совете в Вашингтоне.

В мероприятии, которое проходит в рам-
ках заседания рабочей группы по вопросам 
развития торгово-экономических связей 
российско-американской президентской 
комиссии, приняли участие представители 
крупнейших компаний сША.

Глава региона рассказал, что за шесть лет 
объем инвестиций в область вырос более чем в 
два раза. Что к нам пришли известные во всем 
мире компании - «Эфес», «Марс», «Гильдемай-
стер», «Шэффлер», «Бриджстоун», «исудзу», 
«Пилкингтон», «кварцверке», «Бомбардье», 
«Легран», «БАу Мотор», «Джокей Пластик», 

«таката Петри АГ» и многие другие. Что спе-
циалистами Всемирного банка ульяновская об-
ласть поставлена на первое место в «рейтинге 
городов россии по легкости ведения бизнеса» 
в 2012 году; российско-германская внешне-
торговая палата назвала область одним из трех 
российских регионов с наиболее благопри-
ятными условиями для инвесторов; высокую 
оценку получила область и в анализе россий-
ских субъектов, подготовленном евразийским 
институтом конкурентоспособности. Подтвер-
дила выступление сергея Морозова директор 
Международной финансовой корпорации Все-
мирного банка Нена стойкович, отметив, что 
«ульяновская область - один из основных парт-
неров Всемирного банка в россии».

По результатам презентации уже состоя-
лись переговоры с двумя американскими ор-
ганизациями, которые входят в тОП-50 ве-
дущих компаний сША, на тему возможной 
локализации их производств на территории 
ульяновской области. В итоге достигнута до-

говоренность о начале предварительной про-
работки проектов.

кроме того, губернатор обсудил возмож-
ности партнерства с руководством Мини-
стерства торговли сША и корпорации за-
рубежных частных инвестиций; встретился с 
директором отдела по россии Государствен-
ного департамента сША Дэйвом костелян-
чиком (стороны договорились об оказании 
содействия ульяновской области в поис-
ке американских инвесторов и дальнейшей 
работе с ними через сеть дипломатических 
представительств) и обсудил с президентом 
Эксимбанка сША Фредом Хокбергом воз-
можности двусторонней торговли и практи-
ки в сфере финансирования экспорта. При 
участии директора департамента развития 
малого и среднего предпринимательства и 
конкуренции Минэкономразвития рФ Ната-
льи Ларионовой рассмотрены перспективы 
сотрудничества по линии малого и среднего 
предпринимательства.

В инновационных рейтингах регион то ли 
15-й, то ли 24-й, сообщил на последнем за-

седании правительства министр промыш-
ленности и энергетики Сергей Лисовский. 
Рост участников инновационной деятель-

ности в Саратовской области налицо: за 
год их число выросло на 12 и составило 57 

организаций, сообщило агентство деловых 
новостей «Бизнес-вектор».

 «Мы по-прежнему на первом месте в 
ПФО по числу кандидатов и докторов наук,  
защитивших диссертации по окончании учебы 
(266 человек), по числу созданных передовых 
технологий (21 технология, 5 место в ПФО), 
по числу выданных патентов (501 патент, 6 
место), а по степени учености даже находимся 
на 9 месте в рФ, имея почти 26% персонала с 
ученой степенью. Девять саратовских компа-
ний являются резидентами сколково, три из 
них получили гранты наукограда, 15 компаний 

выступают соисполнителями по работам скол-
ковских резидентов», - сказал министр.

По мнению сергея Лисовского, у сара-
товской области есть и кадры, и производ-
ственный потенциал, а вот вывод инноваций 
на рынок пока еще является не самой силь-
ной ее позицией. Действительно, разговор с 
представителями местного хай-тека на вы-
ставке в правительстве показал, что путь к 
рынку компании пробивают самостоятельно. 
А если и помогают им в продвижении струк-
туры с госучастием, то они не из нашего реги-
она. так, весьма известная компания «струк-
турная нанотехнология стекла» получила 
поддержку со стороны ульяновского нано-
технологического центра, созданного при 
участии Гк «роснано». сейчас уникальная 
разработка саратовцев - нанопипетка, спо-
собная брать образцы ДНк непосредственно 
из тканей, - будет выводиться на рынок под 
эгидой ульяновского центра.

ульяновские  
десантники  
не летят в крым 
Кирилл Шевченко 

Ряд ульяновских СМИ распростра-
нили информацию о подготовке де-
сантников 31-й гвардейской отдель-

ной десантно-штурмовой бригады 
для отправки в Крым. Ее официально 

опроверг начальник группы инфор-
мационного обеспечения Воздушно-

десантных войск подполковник 
Евгений Мешков. 

«Никаких приказов, подготовок 
и отправлений самолетов с наши-
ми военными на украину не было и 
не будет. Десантников ульяновской  
31-й гвардейской отдельной десантно-
штурмовой бригады никто никуда 
не отправляет», - заявил подполков-
ник в разговоре с корреспондентом  
иА REGNUM.

руководство 31-й воздушно-штур-
мовой бригады  официальных коммен-
тариев не дает, но в приватных разго-
ворах упоминает только о проходящих 
плановых учениях. Все собеседники 
заявляют, что, если решение об отправ-
ке десантников в крым будет принято, 
официальные источники, в частности, 
пресс-служба ВДВ россии, сделают 
официальное заявление.

Вчера же Минобороны россии 
сообщило некоторые подробности 
проверки боеготовности, которая 
проводится в настоящее время по рас-
поряжению Верховного главнокоман-
дующего Вооруженными силами рФ. 
к проверке боевой готовности соеди-
нений и воинских частей Западного и 
Центрального (в него входит терри-
тория ульяновской области) военных 
округов  привлечено около 150 тысяч 
военнослужащих различных видов и 
родов войск Вооруженных сил и ор-
ганов военного управления. Задей-
ствовано до 90 самолетов, свыше 120 
вертолетов; до 880 танков, свыше 1200 
единиц военной техники и до 80 кора-
блей и судов.

Губернатор ульяновской области обсудил  
в Америке перспективы расширения двустороннего сотрудничества

Первые итоги

саратовские нанопипетки продвигает ульяновск

- ульяновский наноцентр сам вышел на нас, 
- сообщил представитель компании, - мы очень 
рады, что нашлась организация, которая берет на 
себя все маркетинговые и юридические вопросы.
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  Вышел в свет самый большой ульяновский учебник по лидерству. 
«Технологии лидерства 2.0» - десятый по счету методический сборник 

из серии «Активатор», которую уже семь лет выпускает  
Молодежный инициативный центр.

Корона «Миссис Ульяновск-2014» и норковая шуба в придачу доста-
лись Марии Шеяновой. Победа в номинации «Моя прекрасная мама» 

присуждена Светлане Носковой. Титул «Супермама» теперь будет носить 
Фания Пичуева - женщина родила сына вопреки советам врачей.

Власти Ульяновска мобилизовали альпинистов для борьбы с сосуль-
ками. Городской комитет ЖКХ города сообщил, что за февраль было 

очищено от сосулек и наледи 604 многоквартирных дома. Коммунальщи-
ки рапортуют: план превышен на 120 единиц. 

Еврейский центр: работы начались 
Площадка на улице К. Маркса, 16, где к концу 2016 года должен вырасти 
пятиэтажный еврейский культурный центр с площадками для всех нацио-

нальностей, уже обнесли строительным забором. 

Начались работы по привязке объекта к коммуникациям, рассказал заме-
ститель председателя правления общины Валерий рогацкин. По его словам, 
проектная стоимость центра составляет не менее 15 миллионов рублей, в на-
стоящее время собраны первые полтора миллиона. Для строительства много-
этажного здания планируют привлечь спонсорские средства, в том числе и из-
за рубежа. Поиском меценатов и спонсоров занимается президент ульяновской 
еврейской общины игорь Дабакаров.

- Мы не строим здание - мы строим будущее. Мы не жертвуем деньги - мы 
собираем камни, которые станут фундаментом и стенами нового дома нашей 
общины. Мы не приумножаем благополучие - мы сохраняем еврейское буду-
щее наших детей. Мы очень просим вас встать рядом с нами в это ответствен-
ное время, когда наша работа уже не просто направлена на решение проблем 
сегодняшнего дня - теперь мы созидаем на благо, - обратился к ульяновцам 
президент общины игорь Дабакаров.   

как сообщает информационный центр «исроиль», до 1930-х годов 
ульяновские евреи могли посещать три синагоги, которых сейчас уже не 
осталось. кстати, в национальном культурном центре открытие синаго-
ги не планируется - там будут действовать учебные классы, музей толе-
рантности, на базе культцентра будут реализовывать программы заботы  
о пожилых людях. 

Созвездие на борту 
«Руслана» 

Ульяновская компания «Волга-Днепр» продолжает авиа-
космические перевозки. Самолет Ан-124-100 «Руслан» 

доставил из Турина (Италия) на остров Уоллопс (США) 
грузовой модуль космического корабля «Сигнус».

рейс стал третьим в серии перевозок модулей этого кос-
мического корабля. Первая доставка состоялась в августе 
2011 года, вторая - в июле 2013-го. контракт заключен со-
вместным предприятием Ruslan International. 

На этот раз вместе с модулем, помещенным в специаль-
ный контейнер для транспортировки, на космодром в Вир-
гинии также было перевезено сопутствующее оборудование 
для запуска. Груз сопровождали представители компании-
изготовителя модуля Thales Alenia Space Italia, которые сле-
дили за температурным режимом во время полета.

Грузовой космический корабль снабжения «сигнус» 
(Cygnus - в переводе с латинского не только «лебедь», но 
и «созвездие лебедя») разработан американской компа-
нией Orbital Sciences Corporation в рамках программы 
НАсА «коммерческая орбитальная транспортировка»  
и предназ-начен для доставки грузов к Международной  
космической станции. 

К 8 Марта 
откроются 

передвижные 
пункты 
продажи цветов
Цветы в них можно будет при-
обрести по доступным ценам.

Горадминистрация улья-
новска заверяет жителей горо-
да, что цветов к 8 Марта хватит 
на всех женщин. В местных те-
плицах было выращено 100 ты-
сяч тюльпанов, 3000 роз, 2000 
лилий и 2000 комнатных цве-
тов. известно, что цена за один 
тюльпан не превысит сорока 
рублей, а розы - шестидесяти 
рублей. Передвижные пункты 
продажи цветов откроются в 
каждом районе ульяновска.

  

Уважаемые военнослужащие, сотрудники  
и ветераны служб гражданской обороны, МЧС России  

по Ульяновской области!

Примите искренние поздравления с праздником и 
сердечную признательность за ваш ежедневный нелегкий 
труд на благо жителей региона и всей страны. ульяновские 
спасатели на самом высоком уровне организуют взаимо-
действие служб, обеспечивающих безопасность населения. 
Благодаря их работе область готова максимально эффек-
тивно и оперативно принять необходимые меры при воз-
никновении любых ситуаций, будь то пожар, техногенная 

авария или природные катаклизмы. Что бы ни случилось, 
сотрудники МЧс всегда приходят на помощь попавшим 
в беду.

Огромный вклад в развитие системы гражданской обо-
роны, патриотического воспитания подрастающего поколе-
ния вносят ветераны службы. Вся их жизнь является ярким 
примером беззаветного служения Отечеству и укреплению 
его оборонного потенциала.

Дорогие друзья! Желаю вам крепкого здоровья, благо-
получия, новых успехов, мира и добра!

Губернатор - Председатель Правительства
Ульяновской области С.И. Морозов

Область продолжает  
модернизацию теплоисточников 

«Битва» с мазутными  
котельными 
Кирилл Шевченко 

Вчера в Ульяновске начал работу 
II Приволжский архитектурно-

строительный форум.  Участие в нем 
приняли  представители Российской 

академии архитектуры и строи-
тельных наук, Союза архитекторов 

России, представители субъектов 
Российской Федерации, руково-

дители проектных и строительных 
организаций, преподаватели и сту-

денты соответствующих вузов - всего 
около пятисот человек. Советник 

Российской академии архитектуры и 
строительных наук Людмила Кубец-

кая в своем докладе, посвященном 
региональной специфике в вопро-

сах разработки генеральных планов 
градоустройства, коснулась влияния 

архитектуры на индивидуальность 
человека. 

- Земля, на которой мы живем, 
на которой рождается человек, без 
преувеличения формирует личность, - 
считает Людмила кубецкая. - А градо-
строительство на сегодняшний момент 
- это наша история, она не заканчива-
ется позапрошлым и прошлым веком, 
она продолжает писаться сейчас. 

Поэтому мне кажется, что этому 
вопросу должно уделяться макси-
мальное внимание. у вас город со сло-
жившимися традициями, в том числе 
и архитектурными. Я, честно говоря, 
не много знаю городов, в которых с 
такой бережностью сохранили исто-

В рамках Дня области в Вешкаймском районе открыто 
три новых модульных котельных в селе Ермоловка. В 

торжественной церемонии приняли участие вице-спикер 
областного парламента Алсу Балакишиева, председа-

тель промышленного комитета ЗСО Алсу Садретдинова, 
депутат ЗСО Борис Столыпин, вице-премьер - министр 

строительства, жилищно-коммунального комплекса и 
транспорта Александр Букин и глава администрации 

района Юрий Степанов. 

По словам Александра Букина, при строительстве ис-
пользованы самые современные технологии, а котельные 
будут обеспечивать теплом и горячей водой детский сад, 
школу, офис врача общей практики и сельский Дом куль-
туры. Проект реализован в рамках областной целевой про-
граммы «Энергосбережение и повышение энергетической 
эффективности». стоимость работ по строительству соста-
вила 22 миллиона рублей. три новые котельные села ер-
моловка войдут в состав ОГкП «Областное коммунальное 
хозяйство». «Ввод в эксплуатацию новых теплоисточников 
позволит закрыть старую мазутную котельную в селе и тем 
самым значительно сократить расходы областного бюдже-
та на покупку топлива. Но главное - жители села получили 
качественную услугу по теплоснабжению», - отметил вице-
премьер.

Аналогичный теплоисточник в скором времени появит-
ся и в соседней Бекетовке.

Поддержал тему экономии Борис столыпин. «Я живу в 
течение многих лет в городе инзе и поэтому знаю, что та-
кое мазутные котельные: они затратны, малоэффективны, 
- сказал депутат, - считаю, ермоловке очень повезло: новая 
современная модульная котельная сбережет большой объ-
ем бюджетных средств. уверен, вскоре люди ощутят пользу 
этого объекта в полной мере. Я очень рад за жителей ермо-
ловки и надеюсь, что все населенные пункты Вешкаймского 
района будут иметь современные теплоисточники. Деньги, 
сэкономленные на отказе от мазута, будут направлены на 
решение социальных проблем и благоустройство».   

сегодня устаревшие мазутные котельные в области 
остались только в карсунском, инзенском и Вешкаймском 
районах. Профильное министерство прорабатывает вопрос 
о возможности их модернизации, для чего разработан мемо-
рандум о сотрудничестве между правительством региона и 
Приволжской лизинговой компанией.

подробноСти поздравление
1 марта - Всемирный день гражданской обороны

родина формирует личность

рическую часть с этими прекрасными 
зданиями. и на людей, которые здесь 
родились и живут, это просто не мо-
жет не влиять.

В рамках форума также откры-
лась XII Межрегиональная выставка-
ярмарка «стройка и ремонт» и состо-
ялся региональный конкурс красоты 
«Мисс стройка-2014». На церемонии 
открытия также были вручены знаки 
губернатора «За заботу о красоте род-

ного края». В программе форума также 
- проведение конференций, «круглых 
столов» и других мероприпятий, ор-
ганизация «площадок» для выработки 
идей, проведение выставок-осмотров 
архитектурных, градостроительных и 
строительных работ. кроме того, за-
планировано обсуждение федераль-
ных и региональных программ в об-
ласти строительства, архитектуры и 
градостроительства. 
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тельно участвовать в тендерах, оставляя 
только механизмы субподряда, при которых 
исполнителю остается мизерная часть при-
были. Как следствие, «Ульяновскавтодор» 
занимает всего четыре процента на рынке 
дорожной деятельности региона. Отметим, 
что вся новая техника, взятая за последние 
годы в лизинг, остается в собственности об-
ласти.

Как видно, продажа акций существенно 
не повлияет на состояние дорожного хозяй-
ства региона, хотя правильно воскликнул 
Александр Кругликов: «Ну как так можно 
управлять государственной собственностью, 
как?!». (Заметим здесь, что мало решить 
продать какие-то акции, надо еще и найти на 
них покупателя.)

Также депутаты утвердили новые прави-
ла формирования областной Общественной 
палаты; закон об учреждении звания «Ор-
ганизация трудовой славы», которое будет 
присваиваться пока только промышленным 
предприятиям и медицинским учрежде-
ниям, внесшим большой вклад в Победу в 
Великой Отечественной войне, но в бли-
жайшем будущем список возможных полу-
чателей звания расширится; приняли обра-
щение к Председателю Правительства РФ  
о необходимости повысить - вплоть до уго-
ловной - ответственность за производство 
и продажу некачественных и опасных для 
здоровья продуктов питания и внесли изме-
нения в закон «О статусе депутата ЗСО». 

Последние заключаются в введении де-
путатской клятвы, которую парламентарии 

начнут приносить начиная со следующего, 
шестого созыва. Текст краток: «Клянусь 
добросовестно исполнять возложенные 
на меня депутатские обязанности, соблю-
дать Конституцию Российской Федера-
ции и иные нормативные правовые акты 
Российской Федерации, Устав и законы 
Ульяновской области, способствовать за-
щите прав и свобод человека и гражданина 
и добиваться в пределах моих полномочий 
улучшения жизни населения Ульяновской 
области». В законе прописано, что процеду-
ра должна проходить в присутствии губер-
натора, кабинета министров и избирателей. 
Фракция КПРФ отказалась голосовать по 
этому вопросу: как сказал Алексей Курин-
ный, «это очередная имитация бурной дея-
тельности». Представитель ЛДПР  Дмитрий 
Грачев, предупредив, что будет голосовать 
за, заострил внимание на том, что клясть-
ся «в присутствии избирателей» не значит 
«клясться избирателям», и попросил пред-
ставить статистику регионов, в которых 
такая норма уже действует: были ли там 
случаи наказания за нарушение клятвы и ка-
кие? Мнение единороссов высказал Сергей 
Глебов: «Я считаю, инициатива совершенно 
правильная - тем самым мы хотим повысить 
качество работы депутата, сделать так, что-
бы он нес персональную ответственность 
перед избирателями, в первую очередь, 
моральную. Губернатор приносит клятву, 
и мы хотим спроецировать такую схему на 
Законодательное собрание. Закон не вводит 
никаких «карательных» действий, хотя в 
будущем, я считаю, это надо предусмотреть 
и с депутатами, которые некачественно ис-
полняют свои обязанности, к которым есть 
претензии у избирателей, работать на уров-
не мандатной комиссии».

ПАРЛАМеНТСКий ВеСТНиК

Кирилл Шевченко 

Исполняющий обязанности 
вице-премьера - министра 

здравоохранения, соцразвития 
и спорта области Павел Дегтярь 

первым из членов кабинета 
министров отчитался перед 

депутатами Законодательного 
собрания о деятельности своего 

ведомства в прошедшем году. 
Правда, учитывая широкую 
зону ответственности, пока 

только о делах медицинских. 

Медицинская помощь жите-
лям региона оказывалась в 2013 
году в 83 учреждениях здравоох-
ранения. (Плюс учреждение фе-
дерального подчинения - клини-
ческая больница № 172 ФМБА.) 
Также функционируют 490 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов, семь центров здоровья, 50 
офисов врачей общей практики, 
региональный сосудистый центр 
и три первичных сосудистых от-

деления, травмоцентр первого 
уровня и три травмоцентра тре-
тьего уровня. 

В рамках региональной про-
граммы модернизации здра-
воохранения на укрепление 
материально-технической базы 
учреждений, внедрение инфор-
мационных систем и стандартов 
оказания медицинской помощи 
было выделено 507,5 миллио-
на рублей. Отремонтировано 87 
объектов в 60 учреждениях, при-
обретено 247 единиц медицин-
ского оборудования. 

Говоря о перспективах мин-
здрава в текущем году, депутаты 
социального комитета выразили 
озабоченность дефицитом фи-
нансирования отрасли. Так, не в 
полном объеме заложены сред-
ства на лекарственное обеспе-
чение. Павел Дегтярь пояснил, 
что переговоры об увеличении 
финансирования ведутся с фе-
деральным центром. Кроме того, 
дополнительные средства будут 

изыскиваться по итогам испол-
нения областного бюджета за I 
квартал. Пока  перебоев в обеспе-
чении лекарствами нет (за исклю-
чением группы так называемых 
орфанных, или редких заболева-
ний, где стоимость лечения одно-
го пациента составляет до 2 мил-
лионов рублей в месяц), однако 
риск возникновения сложной 
ситуации к концу года остается. 
Поэтому минздрав изыскивает 
дополнительные средства за счет 
экономии собственных ресурсов 
- сокращения непрофильных из-
держек и закупок препаратов по 
более выгодным ценам за счет 
укрупнения заказов. 

Председатель социального 
комитета вице-спикер игорь Ти-
хонов обратил внимание на необ-
ходимость погашения растущей 
кредиторской задолженности ле-
чебных учреждений, напомнив, 
что, принимая бюджет-2014, пар-
ламент согласился с представ-
ленными цифрами, понимая, что 

исполнительная власть намерена 
решить проблему. Однако, по его 
мнению,  профильное министер-
ство справилось с этой задачей 
не в полной мере. 

Павел Дегтярь пообещал, 
что подробный план-график ме-
роприятий по урегулированию 
ситуации будет представлен де-
путатам. 

еще один острый вопрос - де-
фицит врачебных кадров, осо-
бенно в сельских населенных 
пунктах. «если у нас нет врачей, 
то ни лекарства, ни томографы не 
помогут. При этом мы прекрас-
но понимаем, что главная мера 
стимулирования - это предо-
ставление специалистам жилья. 
Существует ли сегодня четко 
сформулированная программа 
мероприятий по обеспечению 
врачей жильем?» - поинтересо-
вался игорь Тихонов.

Министр согласился, что, 
несмотря на положительную 
динамику трудоустройства мо-

лодых специалистов, кадровый 
дефицит в отрасли остается. В 
прошлом году трудоустроились 
197 специалистов, из них 46 - в 
учреждения здравоохранения 
сельских населенных пунктов. В 
целом численность врачей на на-
чало 2014 года составляла 4341 
человек, среднего медицинского 
персонала - 14 633 человека.

информация о конкретных 
мерах по привлечению кадров, 
которые прописаны в подпро-
грамме «Кадры здравоохране-
ния» и других межведомствен-
ных программах, также будет 
представлена депутатам. 

С полным текстом отчета 
по итогам деятельности мини-
стерства здравоохранения, со-
циального развития и спорта 
Ульяновской области за 2013 
год можно ознакомиться на сай-
те Законодательного собрания в 
разделе «Деятельность», рубри-
ка «Доклады, отчеты».

Социальный комитет заслушал министра здравоохранения 

Сезон министерских отчётов открыт

Законодательное собрание завершило зиму заседанием 

«Ульяновскавтодор»  
уйдёт с молотка 

Георгий Кузнецов 

На февральском заседании депутаты 
областного парламента внесли изменения 

в бюджет, в программы управления гос-
собственностью и приватизации, обрати-

лись к премьеру Дмитрию Медведеву и 
подарили своим преемникам клятву.

Впрочем, началось 13-е заседание  
V созыва с отчетов. Депутатам об итогах 
деятельности своих ведомств в 2013 году 
рассказали глава Счетной палаты регио-
на игорь егоров и начальник УМВД РФ 
по Ульяновской области Юрий Варченко. 
(Подробности читайте в следующем номе-
ре «Ульяновской правды» 4 марта.) 

Затем наступила очередь «бюджетных» 
вопросов. 

Благодаря поступлению дополнитель-
ных средств из федерального центра бюд-
жет области-2014 увеличен на 1,77 милли-
арда рублей. Большая их часть направлена 
в сферу здравоохранения: на проведение 
дородовой диагностики нарушений раз-
вития ребенка, реализацию отдельных ме-
роприятий Государственной программы 
«Развитие здравоохранения», обеспечение 
лекарственными препаратами и специали-
зированными продуктами лечебного пита-
ния, закупку препаратов для лиц, инфици-
рованных ВиЧ и гепатитами. 

Также дополнительное финансирование 
направлено на осуществление ежемесяч-
ных выплат на ребенка до достижения им 
возраста трех лет, обеспечение инвалидов 
техническими средствами реабилитации, 
обеспечение жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны, инвалидов и семей, 
воспитывающих детей-инвалидов, и другие 
меры социальной поддержки различных 
категорий граждан. 

На нужды образования добавят 77,2 
миллиона, в том числе около 60 - на стро-
ительство детского сада в Новоспасском 
районе.

изменения в программе управления гос-
собственностью подразумевают передачу 
из государственной (областной) собствен-
ности в собственность МО «Тереньгуль-
ский район» помещений для размещения 
архива, а из собственности МО «Старо-
кулаткинский район» в государственную 
-  имущества для создания пожарной части. 
В безвозмездное пользование центру дет-
ского творчества № 6 (Ульяновск) пере-
дано законсервированное здание бывшего 
ПТУ в селе Скугареевка Тереньгульского 
района. По словам главы города Марины 
Беспаловой, после капитального ремонта 
со второго полугодия 2015 года здесь нач-
нут проводить обучающие смены для детей 
по получению технического образования 
по специальностям, востребованным улья-
новскими промпредприятиями. 

изменения в прогнозный план (про-
грамму) приватизации касаются продажи 
пакета акций ОАО «Ульяновскавтодор», 
которое в настоящее время полностью на-
ходится в государственной собственности. 
Эксперты Торгово-промышленной палаты 
оценили его в 42,53 миллиона рублей. К со-
жалению, предприятие уже несколько лет 
работает с убытками и имеет полумилли-
ардную задолженность. Отсутствие оборот-
ных средств и отрицательные финансовые 
показатели не позволяют ему самостоя-

Мнение единороссов 
высказал Сергей 
Глебов: «Мы хотим 
повысить качество 
работы депутата, 
сделать так, чтобы 
он нес персональную 
ответственность 
перед избирателями, 
в первую очередь, 
моральную»
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Торжественной церемонией 
установки верстового столба 
с указателями направления и 

расстояния до всех 25 заводов 
датской компании Hempel 

в мире официально старто-
вало строительство 26-го, 

ульяновского завода, который 
и принят за географическую 

точку отсчета.

На самом деле очередной ре-
зидент промышленной зоны «За-
волжье» начал строительство еще 
осенью прошлого года и успел 
закончить заливку фундамента. 
Так что мероприятие, прошедшее 
в среду 26 февраля, не более чем 
дань доброй традиции. Как от-
метил вице-президент компании 
«Хемпель-европа» еспер Бёт-
кер, «в этом году Дания практи-
чески не видела зимы, но сегодня 
холод (в полдень термометр на 
промзоне показывал - 15.  - Г. К.) 
не конкурент радости и гордости, 
которые я испытываю».

Открывая церемонию, спи-
кер областного парламента Ана-
толий Бакаев сказал: «То, что в 
нашем регионе создана одна из 
лучших систем по поддержке ин-
весторов, признано на междуна-
родном уровне. Последнее под-
тверждение тому - приглашение 
губернатора Сергея Морозова, 
являющегося идеологом соз-
дания позитивного инвестици-
онного климата, в качестве экс-
перта на Давосский форум-2014. 
Замечу, что мы как законодатели, 
безусловно, поддерживаем и одо-
бряем все предложения главы 
региона в этом направлении. 
Надеюсь, одним из событий сле-
дующего, юбилейного для ком-
пании Hempel года будет пуск 
ульяновского завода».

В этом же ключе высказал-
ся и первый вице-премьер - ми-
нистр стратегического развития 
и инноваций Ульяновской обла-
сти Александр Смекалин: «Ре-

Георгий Кузнецов 

В рамках производственной 
кооперации между Ульяновским 

авиационным заводом и компа-
нией «Гражданские самолеты Су-
хого» специалисты «Авиастара» 

установили и отработали системы 
интерьера повышенной комфорт-

ности на очередном экземпляре 
Sukhoi Superjet 100.

Это седьмой SSJ-100  в полной 
комплектации (full) для авиаком-
пании «Аэрофлот», прошедший 
через ульяновские предприятия. 
(Всего авиакомпания эксплуати-
рует сегодня десять воздушных 
судов этого типа из 38 серийных, 
произведенных на 28.12.2013.) 
Предыдущие лайнеры уже совер-
шают регулярные рейсы в города 
России и страны ближнего зару-
бежья.

По требованию покупателя 
на воздушном судне установлены 
пассажирские кресла, кухни, туа-
леты, оконные и потолочные па-
нели, багажные полки, напольные 
и ковровые покрытия, выполнена 
облицовка дверей, оборудованы 
сервисные зоны, гардеробы, уста-
новлено необходимое аварийное и 
светотехническое оборудование.

SSJ-100 уже окрашен в специ-
ализированном предприятии ОАО 
«Спектр-Авиа» и готов к перелету 
в центр передачи ЗАО «Граждан-
ские самолеты Сухого» (Жуков-
ский) для завершения работ и 
передачи заказчику.

Как отметил генеральный ди-
ректор «Авиастар-СП» Сергей Де-
ментьев, «задачи по монтажу ин-
терьера самолетов Sukhoi Superjet 
100, которые перед нами ставили в 
2013 году, мы успешно выполнили. 
При этом значительно сократили 
сроки проведения работ: если на 
первый самолет интерьер уста-
новили за три недели, сейчас до 
«боевой» готовности, до сдачи ВС 
заказчику, проходит семь дней. и 
это - не предел. Задача на текущий 
год - удвоить объемы по монтажу 
интерьера SSJ-100».

Ульяновский завод компании Hempel  
«закроет» лакокрасочный рынок СНГ 

От промзоны «Заволжье»  
до Дании - 2280 километров

№ 
п/п

индексы Наименование 
издания

Стоимость 
подписки
1 мес. 6 мес.

5 31780 «Ульяновская 
правда» (вторник, 
пятница)

69,76 418,56

6 54470 «Ульяновская 
правда» 4-разовый 
выпуск

208,23 1249,38

i Оформить подписку на второе  полугодие  
2014 г.  можно досрочно

цифра

14 - 15 килограммов  
составляет потребление лакокрасочных материалов на душу  
населения в европе, а в россии - 7 - 8 килограммов. отсюда вывод:  
для того чтобы все у нас было нормально окрашено, защищено, 
можно удваивать производство.

порядка 

шение компании Hempel о стро-
ительстве завода именно у нас 
еще раз подтверждает высокую 
оценку бизнес-климата региона 
крупнейшими международны-
ми инвесторами. В свое время 
все иностранные компании при-
ходили, как правило, в Москву и 
Московскую область. и только в 
рамках расширения своих произ-
водств они обращали внимание 
на регионы. Но сегодня заход в 
Россию уже начинается не со сто-
лицы, а с субъектов, в частности с 
Ульяновской области. Безуслов-
но, и деловая репутация, и опыт 
сотрудничества с зарубежными 
инвесторами позволяют нам вы-
ходить напрямую на иностранные 
компании и располагать здесь их 
предприятия. Отрадно, что при 
выборе площадки для разме-
щения производства компании 
Hempel предпочтение было отда-

но именно нашему региону».
Отметим, что это первый за-

вод компании в России, и, по 
словам генерального директо-
ра ОАО «Корпорация развития 
Ульяновской области» Сергея 
Васина, особая важность проек-
та как раз в импортозамещении: 
«если сейчас подобные специ-
альные краски импортируются в 
Россию из-за рубежа, то с откры-
тием предприятия краски будут 
производиться в нашей стране. С 
одной стороны, в регионе появит-
ся новая компетенция, с другой 
- продукт станет ближе к потре-
бителю».

Завод, соглашение о строи-
тельстве которого было заклю-
чено еще в апреле 2011 года, даст 
области более сотни рабочих 
мест, и, как заверил еспер Бёт-
кер, основной производственный 
штат сотрудников будет набран 
из ульяновцев, которые пройдут 
специальное обучение с упором 
на соблюдение норм безопасно-
сти на производственной линии 
и требованиях к качеству выпу-
скаемой продукции.

На заводе будет установлено 
специальное оборудование по 
производству экологически безо-
пасных красок с использованием 
новейших технологий, включая 

полуавтоматическую систему 
порошковой обработки, автома-
тическую систему дозирования 
жидкостей и средства утилиза-
ции растворителя.

Объем инвестиций в проект 
составит 25 миллионов евро, про-
изводительность предприятия 
- 16 миллионов литров краски 
в год (при работе в две смены),  
продукция, главным образом, 
предназначена для растущего, 
по оценкам специалистов, рын-
ка стран СНГ. Планируется, что 
первую продукцию завод выдаст 
уже через год - в первом квартале 
2015-го. 
Справка «ульяновской правды» 
Датская Группа компаний «Hempel 
Group», созданная в 1915 году, 
является всемирно известным про-
изводителем красок. В структуре 
компании - 25 производственных 
предприятия по всему миру, 10 
исследовательских центров, а также 
150 распределительных складов, 
обеспечивающих поставки в более 
чем 80 стран мира. Основные виды 
лакокрасочной продукции - антикор-
розийные покрытия практически для 
всех типов стальных конструкций, 
нефтегазовых сооружений, а также 
покрытия для судостроения, контей-
неров, яхт.

«Авиастар» готов 
удвоить объёмы 
по монтажу  
интерьера SSJ-100

В ходе реализации мер 
по повышению качества 

бюджетного планирования 
в Ульяновской области 

предполагается сэконо-
мить 8 млрд рублей. 

Об этом заместитель 
губернатора Александр 
Якунин доложил на сове-
щании с Минфином РФ, 
посвященном совершен-
ствованию межбюджет-
ных отношений. В меро-
приятии также приняла 
участие заместитель пол-
номочного представителя 
Президента РФ в ПФО 
Галина изотова.

Так, по словам заме-
стителя полпреда, глав-
ная задача, которая стоит 
сегодня перед субъектами 
ПФО, - это мобилизация 
налоговых поступлений 
и совершенствование на-
логового администриро-
вания. Также необходимо 
предусмотреть сокраще-

ние нерезультативных рас-
ходов и увеличение соб-
ственных доходов за счет 
имеющихся резервов.

План мероприя-
тий, подготовленный в 
Ульяновской области, 
предполагает суммарный 
эффект от их реализации 
за ближайшие три года - 
8,3 млрд рублей. из них 
2,7 млрд - в 2014 году.

«В первую очередь 
мы рассчитываем на уве-
личение собственных до-
ходов. Здесь мы ожидаем 
наибольших результатов, 
наша оценка - до 5,5 млрд 
рублей дополнительных 
доходов за три года, в том 
числе порядка 1,9 млрд 
рублей в течение текуще-
го, - отметил Александр 
Якунин. - Мероприятия, 
которые позволят добить-
ся этого, - приватизация 
госимущества, работа по 
налоговым задолженно-
стям, привлечение новых 

инвестиционных проек-
тов и улучшение делового 
климата».

Вторая группа меро-
приятий - оптимизация 
бюджетных расходов, в том 
числе сокращение нерезуль-
тативных трат. Прогнози-
руемая экономия - 2,8 млрд 
рублей за 2014-2016 годы. 

Эта работа включа-
ет эффективную долго-
вую политику, повышение 
адресности предоставления 
социальной поддержки, ин-
ституциональную реформу.

Кроме того, по данным 
регионального министер-
ства финансов, в том числе 
по результатам оптимиза-
ции расходов и сокращения 
нерезультативных расходов 
в 2013 году выявлено и пе-
рераспределено 532,7 млн 
рублей. Это позволило вы-
полнить Указы Президента 
РФ в части повышения за-
работной платы работникам 
социальной сферы.

Рассчитываем  
на увеличение собственных доходов
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Визит ульяновской делегации 
в Словению и Венгрию, завер-

шившийся неделю назад, принес 
весомые дивиденды, как минимум, 

одному  муниципальному образова-
нию. Компании «Лесная нива» из 
Старомайнского района и словен-

ская Waltis D.O.O. заключили кон-
тракт стоимостью в 1,5 миллиона 

евро на поставку в страны Европы 
древесных гранул.

Проблема утилизации отходов 
древесного производства остро сто-
ит перед профильными предприяти-
ям Ульяновской области. таких от-
ходов много (достаточно сказать, 
что регион занимает третье место в 
стране по производству межкомнат-
ных дверей), объем, при сравнитель-
но небольшом весе, велик, сжигать 
их нельзя. Как результат, полигоны 
тБо просто не хотят связываться с 
опилками, стружками и прочей «не-
кондицией». Добавим, что сгоревшие 
не полностью лесные массивы также 
ни к чему не пригодны и подлежат 
утилизации.  

При этом выход известен давно. 
речь идет о переработке отходов ле-
сопилок в мини-гранулы, так назы-
ваемые пеллеты (технология схожа с 
процессом гранулирования кормов).  
европа сегодня переживает настоя-
щий бум их использования.  еще в 
2010 году университет Wageningen 
представил исследование в области 
биотоплива, согласно данным кото-
рого спрос на древесные гранулы  в 
европе увеличится в ближайшие чет-
верть века до 200 миллионов тонн в 
год. Этот вид топлива одновременно 
экологически безвреден и экономи-
чески выгоден. 

решение лежит на поверхности. 
оказывается, все не так-то просто. 
во всяком случае, в регионе произ-
водство пеллет находится в зачаточ-
ном состоянии. И, как считает пред-
седатель правления Госкорпорации 
по развитию предпринимательства 
Ульяновской области руслан Гайнет-
динов, большей частью исключитель-
но из-за недостатка информации.

Технология развития 
так или иначе, но еще в 2009 году 

ооо «лесная нива» обратило вни-
мание на эту нишу. Год спустя был 
запущен небольшой завод произво-
дительностью 3,5 тысячи тонн в год, 
стоимостью в 16 миллионов рублей и 
с 12 рабочими местами.  в производ-
стве используется собственное сырье 
- отходы предприятий ооо «Хол-
динг «Старомайнский лесхоз». Про-
дукция фасуется в мягкие пропиле-
новые контейнеры (бигбеги) массой 
1000 - 1100 кг, мешки по 35 - 40 кг и 
в небольшие полиэтиленовые пакеты 
по 2,5 - 3 кг и реализуется в основном 
за пределами региона - в Самарской, 
Саратовской, ростовской областях и 
татарстане.

но аппетит приходит во время 
еды, и, заручившись поддержкой 
правительства области в лице русла-
на Гайнетдинова и директора Старо-
майнского лесхоза депутата област-
ного парламента николая ваганова, 
предприятие пошло на расширение 
производства и строительство ново-
го завода мощностью уже в 40 тысяч 
тонн в год. в это же время пробные 
отжиги старомайнских пеллет были 
проведены в различных европейских 
лабораториях и некондицией было 
признано не более десяти процен-
тов, что является отличным пока-
зателем.   

новый завод с 80-процентным не-
мецким оборудованием (на старом 
оно отечественного производства) 
потребовал вложений в размере 262 
миллионов рублей. Зато на нем будет 
создано 52 новых рабочих места. За-
пустить предприятие планировали 

В ДнеВник  
ДелоВого  
челоВека

Штрафы за невыплату  
зарплаты могут увеличить
Минтруда РФ предлагает ужесточить ответственность 
руководителей предприятий за невыплату зарплаты. 
За задержку выплат более чем на два месяца при 
наличии у работодателя возможности осуществить 
их должностным лицам придется заплатить штраф в 
размере от 10  до 30 тыс. рублей, индивидуальным 
предпринимателям - от 5 до 10 тыс. рублей, орга-
низациям - от 30 до 100 тыс. рублей. В настоящее 
время за нарушение законодательства о труде 
должностных лиц и ИП штрафуют на сумму до 5 тыс. 
рублей, организации - до 50 тыс. рублей. При повтор-
ном нарушении работодателей могут лишить права 
занимать руководящую должность на срок до трех 
лет. Также, согласно законопроекту, разработанному 
ведомством, с трех месяцев до одного года увеличи-
вается срок, в течение которого можно подать иск 
в суд о взыскании с работодателя невыплаченной 
заработной платы. 

Правила предоставления бизнесу 
земельных участков упростят
Со следующего года будут упрощены правила 
предоставления земельных участков. Соответствую-
щие положения содержатся в проекте поправок в 
Земельный кодекс. Документ был внесен в Госдуму 
Министерством экономического развития РФ. В 
частности, владельцев киосков, ларьков и «мага-
зинов на колесах» освободят от обязательного за-
ключения договоров аренды на земельные участки. 
То же послабление ждет и владельцев рекламных 
конструкций. Получить землю без торгов смогут и 
юрлица, если они решат строить социально важные 
объекты, будь то дороги, коммуникации, детские 
сады или больницы. Кроме того, поправки пред-
полагают для юрлиц, которые собираются строить 
социально значимые объекты, возможность получе-
ния земельных участков без торгов и сокращение 
времени их оформления с трех лет до трех месяцев.

Правительство субсидирует произ-
водство детских товаров
Российское правительство утвердило правила 
предоставления субсидий отечественным компа-
ниям на реализацию инвестпроектов по производ-
ству товаров для детей. Документом определяются 
порядок, условия, цели предоставления субсидий из 
федерального бюджета и сфера реализации поста-
новления - в рамках приоритетных инвестиционных 
проектов, перечень которых утверждается прави-
тельством. Размер субсидии составляет 0,9 ставки 
рефинансирования Центробанка, действующей на 
дату получения кредита в российской кредитной 
организации и (или) во Внешэкономбанке.
В правительстве надеются, что субсидирование 
процентных ставок позволит к 2020 году увеличить 
объем детских товаров российского производства в 
общем объеме реализуемых товаров для детей до 
45%. 

Ульяновская прокуратура  
отклонила более 90%  
внеплановых проверок МСБ 
За январь 2014 года в органы прокуратуры 
Ульяновской области поступило более 20 заявлений 
о согласовании внеплановых выездных меро-
приятий в отношении субъектов малого и среднего 
бизнеса. Однако по ним принято лишь два положи-
тельных решения, что свидетельствует о том, что 
прокуратура отклонила свыше 90% обращений 
контролирующих органов о согласовании проведе-
ния внеплановых проверок коммерческих структур. 
Одна из основных причин отказа в том, что долж-
ностные лица не представили конкретных сведений 
о наличии угрозы причинения хозяйствующими 
субъектами вреда жизни, здоровью граждан, жи-
вотным, растениям, окружающей среде, объектам 
культурного наследия народов РФ, безопасности 
государства, а также угрозы чрезвычайных ситуа-
ций природного и техногенного характера.

Руслан  
Гайнетдинов:

Конституционный суд предписал Госдуме 
снизить нижнюю границу штрафов для юри-
дических лиц в Кодексе об административных 
правонарушениях









«Пеллетный кластер»:  
три Э в одном флаконе 
Малый бизнес Старой Майны нацеливают  
на освоение новых рынков

еще в прошлом году, но из-за ряда 
форс-мажорных ситуаций (линия 
около трех месяцев простояла на 
границе) открытие запланировано 
на конец марта. 

Примечательно, что на терри-
тории нового завода разместится и 
сборка пеллетных котлов (пока «от-
верточная») ульяновской фирмы 
«орион».

Еврорынок
напомним, что еще осенью про-

шлого года на XXIII заседании 
российско-итальянской рабочей 
группы по промышленным округам 
и сотрудничеству в сфере малого и 
среднего бизнеса «лесная нива» под-
писала договор на поставку топлив-
ных гранул в Италию, Швейцарию 
и венгрию. общий объем контракта 
составил 4,5 миллиона евро. 

в рамках недавней поездки в 
Словению прошли встречи с пред-
ставителями компаний Repaco 
D.O.O. и Biogen D.O.O., с которыми 
также были обсуждены вопросы со-
трудничества в области альтернатив-
ной энергетики.

Как видно, работа по организации 
и увеличению объемов экспортных 
поставок топливных гранул в стра-
ны евросоюза идет полным ходом. 
(в ближайших планах - переговоры 
со словацкими и чешскими компа-
ниями.) И удовлетворить спрос как 
минимум в 200 тысяч тонн пеллет в 
год ни один завод не способен. 

Поэтому, по словам руслана Гай-
нетдинова, сегодня рассматривается 
вопрос о создании на базе «лесной 
нивы» транспортно-логистического 
центра, объединяющего предприя-
тия Ульяновской области и сосед-
них регионов, производящих пел-
леты из отходов деревообработки 
и сельского хозяйства. «Подтянув» 
мини-заводы из новоспасского, 
Мелекесского, Инзенского районов 
(а их объемы не превышают 10 ты-
сяч тонн в год, при которых заклю-
чить самостоятельные договоры о 
поставках на европейский рынок 
просто нереально), именно отсюда 
можно будет продвигать  пеллет-
ную продукцию субъектов малого 

и среднего предпринимательства. в 
итоге экспортный проект должен пе-
рерасти в проект территории опере-
жающего экономического развития. 

разумеется, двумя руками под-
держивает эту идею глава адми-
нистрации района василий Поло-
винкин, уже объявивший о скором 
введении в муниципальном образо-
вании преференций по налогам на 
землю и имущество для предприятий 
малого и среднего бизнеса, соглас-
ных принять участие в реализации 
этого проекта. «И раз уж так полу-
чилось, что производство и пеллет, и 
пеллетных котлов размещается в на-
шем районе, - добавил он, - мы поста-
раемся уже в этом году перевести на 
пеллетное отопление ряд бюджетных  
организаций». 

Рынок внутренний 
Экономия в производстве тепло-

энергии получается не голословная, 
поэтому забывать о внутреннем рын-
ке пеллетного отопления нельзя ни в 
коем случае. Использование древес-
ных пеллет на руку как бюджетным 
организациям, так и предпринимате-
лям. (По оценкам специалистов, еще 
большей энергоемкостью обладают 
топливные гранулы из подсолнечно-
го жмыха, но европа их не исполь-
зует, опасаясь остатков химических 
удобрений.)

в первом случае достаточно 
вспомнить школы и детские сады об-
ласти, которые до сих пор отаплива-
ются мазутом, а то и электричеством.

во втором - можно просто приве-
сти ряд примеров. Благо, далеко ухо-
дить от Старой Майны не придется, 
предприниматели поселка одними из 
первых, что называется, почувство-
вали разницу. 

Местной фирме «Багира», за-
нимающейся производством мягкой 
мебели, газовое отопление помеще-
ний обошлось бы в полтора миллио-
на рублей: миллион за «нитку» от 
поселкового газопровода, 350 тысяч 
за газовый котел и 150 тысяч - за раз-
даточное оборудование. Плюс 16 ты-
сяч в месяц за само голубое топливо. 
Сейчас здесь сжигают пеллет на 14 
тысяч в месяц, в 324 тысячи обошел-
ся пеллетный котел.

Компания «агротех» (производ-
ство и переработка овощей) стала 
первым клиентом «лесной нивы» 
также благодаря газовикам. три года 
назад только за подводку газа к зда-
ниям был выставлен счет в 1,7 мил-
лиона. Пеллетный котел обошелся 
всего в 200 тысяч, а на сэкономлен-
ные полтора миллиона, по словам 
директора владимира Пахомова, 
они будут отапливать помещения  
25 лет!

Мы привели примеры только де-
нежной экономии, не упомянув о не-
обходимости согласования проектов, 
получения разрешений и соблюдения 
техники безопасности при использо-
вании газового отопления. 

в общем, несмотря на кажущую-
ся невзрачность темы, производство 
и использование пеллет «убивает» 
минимум трех зайцев. решается 
проблема утилизации фактически 
неликвидных отходов («заяц» эко-
логии), развивается бизнес («заяц» 
экономики) и экономятся расходы на 
отопление («заяц» экономии).

P.S. В ходе поездки в Венгрию и 
Словению подписано соглашение о со-
трудничестве между Ульяновской об-
ластью и Торговым представительством 
РФ в Венгрии. Документ будет способ-
ствовать укреплению и развитию со-
трудничества между субъектами малого 
и среднего предпринимательства регио-
на и венгерскими компаниями. «Повы-
сится информированность венгерских 
деловых кругов о производственном 
потенциале и инвестиционной привле-
кательности региона, как следствие - 
увеличится объем экспортных поставок 
продукции ульяновских предприятий», 
- сказал Руслан Гайнетдинов.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

Директор «Лесной нивы» Михаил 
Бояркин и его продукция
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Яна Крапивина

Пожароопасный сезон в 
Ульяновской области начинается 

1 марта. Как правило, в это время 
в селах уже поджигают сухую 

листву и камышовые крепи. 
Осведомлен - значит вооружен. 

На этой неделе глава регио-
на Сергей Морозов утвердил 

сводный план тушения лесных 
пожаров на территории области в 

2014 году. Документ разработан 
ульяновским минсельлесхозом 

при взаимодействии с МЧС и со-
гласован с Рослесхозом.

По словам специалистов, 
сводный план направлен на коор-
динацию действий арендаторов, 
всех ответственных организаций, 
муниципальных образований 
при тушении лесных пожаров и 
предотвращение ситуаций, угро-
жающих населенным пунктам. в 
документе прописаны противопо-
жарные мероприятия на 2014 год, 
количество техники, оборудова-
ния, инвентаря, формируемых 
лесопожарных бригад, маршруты 
патрулирования.

- надзорные и профилакти-
ческие мероприятия позволяют 
сократить число и площадь пожа-
ров на территории гослесфонда и 
предотвратить угрозу возникнове-
ния чрезвычайных ситуаций, - от-
мечает руководитель региональ-
ного минсельлесхоза александр  
Чепухин.

Согласно плану в 2014 году за-
планировано создание противопо-
жарных минерализованных полос 
протяженностью более четырех 

Надя Акулова

В России все чаще возникают 
проблемы с получением древеси-
ны для личных нужд. По разным 

причинам селяне отдают права 
на древесину сторонним орга-

низациям, которые за копейки 
получают лес. 

С 1 февраля все сделки с древе-
синой, заготовленной гражданами 
для собственных нужд, являются 
незаконными, сообщает пресс-
служба  Министерства природных 
ресурсов и экологии Хакасии. на-
чинает действовать Федеральный 
закон «о внесении изменений в 
лесной кодекс российской Фе-
дерации и Кодекс российской 
Федерации об административ-
ных правонарушениях». Данный 
закон призван решить проблему 
с нелегальной заготовкой, ликви-
дировать серые схемы реализации 
сырья, навести порядок в учете 
древесины. 

Как отметил  министр сельско-
го, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области 
александр Чепухин, граждане, 
имеющие право заготовки для соб-
ственных нужд, теперь обязаны 
использовать древесину строго по 
целевому направлению. Купля-
продажа, мена, дарение, расчет по 
бартеру и иные сделки с древеси-
ной запрещены. 

тем, кто имеет право на реа-
лизацию древесины: арендаторам 
лесных участков, специализиро-
ванным автономным учреждени-
ям, по новому закону будут выда-
ваться разрешающие документы 
единого образца. Гражданам такие 
документы не будут предостав-
ляться. 

- Согласно действующему 
лесному кодексу рФ, граждане 
вправе заготавливать древесину 

для отопления, возведения строе-
ний, ремонта надворных построек 
и т.п. Законодательство субъектов 
рФ, в том числе и Ульяновской 
области, позволяет получить 
жителям в среднем до 100 кубо-
метров деловой древесины для 
строительства или ремонта дома. 
но если раньше были случаи реа-
лизации этого права в коммер-
ческих целях, ведения теневого 
бизнеса, то теперь использование 
заготовленной древесины строго 
по назначению будет контроли-
роваться правоохранительными 
органами, - пояснил александр 
Чепухин.

По измененному Кодексу об 
административных правонаруше-
ниях за отказ или предоставление 
заведомо ложной информации о 
сделках с древесиной предусмо-
трен штраф от 5 до 20 тысяч ру-
блей для должностных лиц, а 
для юридических - от 100 до 200 
тысяч рублей. Штрафы за нару-
шение требований лесного зако-
нодательства в части маркировки 
древесины, а также за транспор-
тировку древесины без докумен-
тов штрафы больше в несколько 
раз. Законом закрепляется воз-
можность изъятия незаконно до-
бытой и транспортируемой без 
сопроводительных документов 
древесины, а также конфискация 
транспортных средств. в лесном 
кодексе появляется новая статья, 
которая предусматривает уста-
новление Правительством рФ 
порядка хранения, реализации 
или утилизации конфискованной 
древесины. 

вся информация о движении 
древесины будет храниться в еди-
ной государственной автоматизи-
рованной информационной систе-
ме, которая позволит отслеживать 
происхождение всех потоков дре-
весины, контролировать достовер-
ность данных, вести учет всех сде-

лок до момента переработки или 
вывоза за границу. 

таким образом, неучтенной 
древесины теперь быть не должно. 
Кто, сколько, где и когда заготовил 
- все будет известно. в реализации 
закона особая роль отводится над-
зорным органам. то есть государ-
ственные лесные инспекторы со-
вместно с правоохранительными 
органами призваны строго контро-
лировать ситуацию. 

напомним, областным за-
коном установлены квоты на 
выделение древесины жителям 
региона для собственных нужд в 

размере до 15 кубических метров 
деловой древесины на ремонт по-
строек и до 20 кубических метров 
дровяной древесины для ото-
пления. также ульяновцы могут 
воспользоваться своим правом 
на приобретение деловой древе-
сины на семью для строительства 
жилых домов до 100 кубических 
метров.

в минувшем году в министер-
ство сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской 
области поступило 4110 обраще-
ний от граждан на заготовку дре-
весины для собственных нужд. По 

ним было отпущено 92 584 кубиче-
ских метра древесины. 

Как правило, люди не име-
ют возможности провести валку, 
трелевку и другие лесозаготови-
тельные работы собственными 
силами. По новому законодатель-
ству граждане должны заключить 
договор с лесозаготовителями на 
оказание данных услуг. При за-
готовке древесины граждане не-
сут личную ответственность за 
соблюдение правил пожарной и 
санитарной безопасности в лесах, 
правил лесозаготовки и ухода за 
лесами.

Древесина для личных нужд: 

Как найти компромисс?

леСной КоДеКС

в регионе утверждён сводный план тушения лесных пожаров

SOS из сосняка

тысяч километров, уход за уже 
имеющимися полосами, протя-
женность которых составляет по-
рядка 14,5 тыс. километров, бла-
гоустройство зон отдыха в лесах. 
Кроме того, 84 мобильные группы 
в составе почти 400 человек будут 
проводить наземное патрулирова-
ние по 187 утвержденным маршру-
там общей протяженностью 13617 
километров. также прорабатыва-
ется вопрос о подписании согла-
шений с соседними субъектами 
о взаимодействии при тушении 
лесных пожаров на приграничных 
территориях.

напомним, наибольший ущерб 
от лесных пожаров в Ульяновской 

области был зафиксирован в 2010 
году. тогда же леса сильно постра-
дали после ледяного дождя, об-
рушившегося на регион. 

- в итоге площадь погибших 
и поврежденных насаждений в 
лесном фонде составила ориенти-
ровочно  более 100 тыс. гектаров, 
- отмечает директор областного 
департамента лесного хозяйства 
любовь Кублик. - За прошед-
шие три года действенных мер по 
оздоровлению лесного фонда не 
принималось: не проведены ле-
сопатологические обследования, 
санитарные рубки, расчистка пло-
щадей пострадавших от ожеледи. 
не привлекались дополнительные 

денежные средства федерального 
бюджета на ликвидацию послед-
ствий стихийных бедствий.

По словам Кублик, в целях 
предотвращения «зеленого пожа-
ра» - распространения болезней и 
вредителей леса - необходимо про-
вести расчистку погибших насаж-
дений и  лесовосстановительные 
работы на площади 166 тыс. гек-
таров. на что потребуется боль-
ше 1 млрд руб. денежных средств. 
Данные работы необходимо вы-
полнить в течение трех лет с еже-
годным финансированием в сумме 
341 млн рублей. 

общая площадь земель лес-
ного фонда, расположенных на 
территории Ульяновской области, 
составляет порядка 1 млн 26 тыс. 
гектаров. точную цифру специа-
листы назвать не могут, отмечая, 
что материалы лесоустройства 
устарели на 27% от общей пло-
щади земель лесного фонда. Это 
негативно сказывается на данных  
Государственного лесного реестра 
и документах лесного планирова-
ния и проектирования и не позво-
ляет организовать ведение лесного 
хозяйства и использования лесов 
на современном уровне.

- в первую очередь лесо-
устроительные работы необходи-
мо выполнить на территории Ба-
зарносызганского и Инзенского 
лесничеств на площади 115,6 тыс. 
гектаров, - говорит любовь Ку-
блик. - По результатам проведения 
лесоустроительных работ прои-
зойдет увеличение расчетной ле-
сосеки и, как следствие, увеличат-
ся поступления в бюджет области 
платежей  от использования лесов 
на сумму 5 млн рублей ежегодно.

Уважаемые налогоплательщики!
Инспекция ФнС россии по Же-

лезнодорожному району г. Ульянов-
ска приглашает налогоплательщиков 
- физических лиц на Дни открытых 
дверей, которые пройдут 14 и 15 мар-
та, 11 и 12 апреля 2014 года.

в рамках мероприятия специали-
сты инспекции помогут заполнить 
декларацию по налогу на доходы 
физических лиц по форме 3-нДФл, 
подробно расскажут - кому необхо-
димо представить эту декларацию и в 
какие сроки, как получить налоговые 
вычеты и воспользоваться сервисами 
ФнС россии,  а также ответят на дру-
гие  вопросы граждан по теме налогоо-
бложения. 

Каждый посетитель  сможет 
узнать о наличии либо отсутствии у 
него задолженности по налогам, есть 
ли у него обязанность по представле-
нию декларации 3-нДФл.

все желающие смогут прямо на 
месте заполнить и подать декларацию 
3-нДФл при наличии необходимых 
сведений и документов.    

Кроме того, каждый посетитель 
независимо от места жительства смо-
жет подключиться к сервису «лич-
ный кабинет налогоплательщика для 
физических лиц», который предостав-
ляет возможность получать в отноше-
нии себя актуальную информацию 
об объектах имущества, по которым 
начисляются налоги, о наличии пере-
плат и задолженностей по налогам, о 
суммах начисленных и уплаченных 
налоговых платежей и т.д.; получать 
и распечатывать налоговые уведом-
ления и квитанции на уплату налогов. 
Через данный сервис можно также 
заполнить налоговую декларацию по 
нДФл с помощью специальных под-
сказок, при этом нет необходимости 
заполнять часть сведений о самом на-
логоплательщике - они переносятся 
в декларацию автоматически из базы 
данных налогового органа. 

Приходите. Мы ждем вас:
- 14 марта 2014 года с 09.00 до 

20.00,
- 15 марта 2014 года с 09.00 до 

15.00, 
- 11 апреля 2014 года с 09.00 до 

20.00, 
- 12 апреля 2014 года с 09.00 до 

15.00.

С 1 февраля все сделки с древесиной, заготовленной гражданами 
для собственных нужд, являются незаконными

После ледяного дождя, обрушив-
шегося на регион, площадь погиб-
ших и поврежденных насаждений 
в лесном фонде составила ориенти-
ровочно  более 100 тыс. гектаров
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Новая Малыкла - особая терри-
тория на карте района. Да что 

говорить - на карте Ульяновской 
области. Приезжаешь сюда и, 

словно на машине времени, пере-
носишься в ближайшее будущее 

российского села. Во всяком 
случае - в то будущее, каким бы 
хотелось его видеть. Опережая 
привычный темп жизни, в этой 

удивительной глубинке создают 
главное - удобный и комфортный 

мир сельского бытия. Из при-
способленного к потребностям 

человека села не хочется бежать. 
Напротив - сюда постоянно 

хочется возвращаться, находить 
интересных людей, знакомиться 

с масштабными планами ново-
малыклинцев, наблюдать за их 

воплощением в жизнь. 

Вернуть статус 
«кровеносных сосудов»

Пока иные ломают голову 
над вопросами, как осовреме-
нить жизнь села и каким образом 
сделать его привлекательным и 
перспективным для новых поко-
лений, кооператоры Новой Малы-
клы бесстрашно переворачивают 

архаичный уклад и оснащают хле-
бопекарни самыми современными 
шведскими печами и тестомесами, 
внедряют в свои магазины систе-
му полной автоматизации, замыш-
ляют открытие кооперативных 
рынков в муниципальных образо-
ваниях. а все идеи смелых замыс-
лов рождаются в головах местных 
кооператоров и осуществляются в 
короткие сроки.

в середине февраля в селе по-
бывал губернатор сергей Моро-
зов, пристально наблюдающий за 
теми преобразованиями, которые 
охватили сегодня Новомалыклин-
ский  район. в центре внимания 
главы правительства Ульяновской 
области оказался обновленный 

Ульяновским 
кооператорам  
обещана поддержка 
губернатора

ИЗВЕЩЕНИЕ
 о намерении продать долю в праве общей долевой собственности

на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения
в соответствии со ст. 12  Федерального закона «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ (с изменениями 
и дополнениями) администрация муниципального образования «тиинское 
сельское поселение» настоящим извещает о намерении продать долю в праве 
общей долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения со следующими характеристиками:

кадастровый номер земельного участка - 73:08:010601:1;
Местоположение земельного участка - Ульяновская обл., Мелекесский 

р-н, сПк «тинаркский»;
Общая площадь земельного участка - 13230000 га;
размер продаваемой доли - 92,7 га;
Цена отчуждаемой в праве общей долевой собственности на земельный 

участок составляет произведение 15% кадастровой стоимости одного кв. м зе-
мельного участка и площади, соответствующей размеру этой земельной доли.

По всем имеющимся вопросам обращаться по адресу: Ульяновская об-
ласть, Мелекесский район, с. тиинск, ул. Площадь советов, 1, тел. 8 (84235) 
9-42-66. 

Организатор торгов - конкурсный управляющий Закрытого акционерного общества «старомайнский завод механических изделий» (433460, 
Ульяновская область, р. п. старая Майна, ул. сидорова, 17, иНН 7318004218, ОГрН 1027301109912, сНиЛс 083-018-000373) Захаров сергей алек-
сандрович (иНН 730209714414, сНиЛс № 076-470-735-88, 445040, г. тольятти, а/я 3026, е-mail: zsa_65@mail.ru, тел. +79272718039, государственный 
регистрационный номер 9585 от 22.07.2009), член НП «ваУ «Достояние» (иНН 7811290230, ОГрН 1117800013000, 192012, г. санкт-Петербург, про-
спект Обуховской обороны, д. 120, литера е, офис 309, государственный регистрационный номер 0037 от 19.01.2012), действующий в рамках конкурс-
ного производства на основании решения арбитражного суда Ульяновской области по делу № а72-17878/2009 от 31.05.2011 сообщает, что торги по 
продаже имущества ЗаО «сЗМи», являющегося предметом залога ОаО «Банк втБ», реализуемого посредством проведения торгов в форме открытого 
публичного предложения (открытых по составу участников и открытых по форме подачи предложений о цене имущества) в ходе проведения торгов 
на электронной площадке ООО «Поволжский аукционный дом» (http://auction63.ru/http://bankruptcy.sberbank-ast.ru/)  в части лотов № 1-4 при-
знаны состоявшимися. информация о лотах содержится в сообщении о торгах в газете «коммерсантъ» №177 от 28.09.2013 г., на стр. 65, № объявления 
63030063872, в газете «Ульяновская правда» № 116 (23.387) от 23.09.2013 г., на еФрсБ № 175060 от 23.09.2013 г.

Победителем торгов в части лотов № 1-4 признано Общество с ограниченной ответственностью «Эксперт-Центр» (г. тольятти, ул. карбышева, 12-
10, иНН 6324042940, ОГрН 113632400932) в соответствии с ранее представленным ООО «Эксперт-Центр» предложением о цене имущества должника, 
а именно в части лота № 1 - 5 906 233,98 руб.,  лота № 2 - 929 221.92 руб., лота № 3 - 25 992.00 руб., лота № 4 - 123 360.98 руб.

13.02.2014 г. (в части лота № 4) согласно агентского договора № 2 от 31.01.2014 г. с ООО «сЛаФт» (самарская область, г. тольятти, ул. транспорт-
ная, 27, 1, ОГрН 1036301003320, иНН 6321004382) заключен договор купли-продажи.

14.02.2014 г. (в части лотов № 2,3) согласно агентскому договору № 2 от 31.01.2014 г.  с ООО «сЛаФт» (самарская область, г. тольятти, ул. транс-
портная, 27, 1, ОГрН 1036301003320, иНН 6321004382) заключены договоры купли-продажи.

Заинтересованность ООО «Эксперт-Центр», ООО «сЛаФт» по отношению к должнику, кредиторам, к/у с.а. Захарову отсутствует, в капитале 
ООО «Эксперт-Центр», ООО «сЛаФт»  к/у с.а. Захаров, НП «ваУ «Достояние» не участвуют.

Совокупный объем деятельности только одного лидера в торговой отрасли - Новомалыклинского 
райпо - за 2013 год составил 396 млн рублей

Общий объем запланированных средств 
на поддержку потребительской 
кооперации Ульяновской области 
составит 10 млн рублей вместо  
4,5 ранее планированных

универмаг в центре села. именно 
здесь, в здании местного универ-
мага встретились уполномочен-
ные районного  потребобщества: 
ветераны труда, сегодняшние 
передовики производства, ру-
ководители кооперативных об-
ществ, представители местных 
органов власти.

- Без потребительской коопе-
рации село возродить невозмож-
но, оно не выживет. кооператив-
ное движение должно вернуть 
себе статус «кровеносных сосу-
дов» российской деревни, -  та-
кими словами открыл собрание 
уполномоченных  губернатор 
области сергей Морозов.

Всем супермаркетам 
пример

к этой встрече кооперато-
ры подготовились основатель-
но. Организовали выставку-
ярмарку продукции, ярко и 
вкусно представив работу Но-
вомалыклинского потребобще-
ства. сегодня это большое мно-
гоотраслевое хозяйство. в его 
составе хлебозавод, три кафе, 
специализированная столовая, 
а в 20 населенных пунктах ра-
ботают 34 магазина, в боль-
шинстве из них была проведе-
на реконструкция, произведена 

закупка нового оборудования. 
высокому гостю также показа-
ли принадлежащий Новомалы-
клинскому райпо универмаг, 
где в широком ассортименте 
была представлена продукция 
местных производителей. 

- то, с чем мы сегодня озна-
комились, - пример организации 
торговли на самом высоком уров-
не. Не всякий субъект рФ может 
похвастаться такими кооператив-
ными магазинами, - с удоволь-
ствием отметил губернатор.

сергей Морозов особо 
подчеркнул, что все эти годы 
кооперация работала в едином 
ритме с народным хозяйством 
региона, является надежным 

и честным партнером 
сельских тружеников. 
Глава региона сообщил 
о законодательной инициа-
тиве по ужесточению ответ-
ственности за производство и 
реализацию некачественных 
продтоваров вплоть до уголов-
ной. По его словам, потребсо-
общества Ульяновской области 
могут послужить образцом для 
подражания: очевидно, что их 
продукция делается добросо-
вестно и качественно.

В тесном 
взаимодействии 
с муниципальной 

властью
Председатель совета 

Ульяновского облпотребсоюза 
константин инешин считает, 
что у многотысячного коллек-
тива областного союза есть все 
возможности для дальнейшего 
эффективного развития.

- сегодня наша коопера-
тивная система активно раз-
вивается, многое делается по 
обеспечению продовольствен-
ной безопасности региона, по-
вышению жизненного уровня 
сельчан. совокупный объем 
деятельности только одного ли-

дера в торговой отрасли - Ново-
малыклинского райпо - за 2013 
год составил 396 млн рублей. 

Мы твердо убеждены, что 
открытие современных «уни-
версамов», специализированных 
магазинов в райцентрах, на цен-
тральных усадьбах дает замет-
ный прирост в товарообороте.  

Но есть еще один очень 
важный фактор нашего успе-
ха - это тесное и плодотворное 
взаимодействие с муниципаль-
ной властью. Наш пример по-
казывает, что при грамотной 
организации мы все можем сде-
лать сами - и супермаркеты по-
строим, и придорожный сервис 
организуем, и производство 
переработки поставим.

Есть первый транш!
кооперация области впра-

ве гордиться не только своими 
производственными успеха-
ми, отметил сергей Морозов. 
«Главная ее ценность, истин-
ный золотой фонд - люди», - 
сказал губернатор, после чего 
вручил группе руководителей 
и специалистов из кооператив-
ных организаций почетные гра-
моты за высокие показатели в 
труде и большой личный вклад 
в развитие кооперативной си-
стемы в области. 

Финальным аккордом 
встречи в Новой Малыкле 
стало заявление губернатора 
в 2014 году удвоить финанси-
рование региональной потреб-
кооперации. во многом такое 
решение - удовлетворенность 
последовательной реализацией 
тех задач, которые были постав-
лены перед кооператорами в 
соглашении о сотрудничестве 
между правительством области 
и областным союзом потре-
бительских обществ. Первый 
транш на приобретение авто-
транспорта и оборудования, а 
также на продолжение работы 
по организации кооперативных 
рынков в районах области уже 
поступил из областной казны 
на счета ульяновских коопера-
торов. Общий объем заплани-
рованных средств на поддержку 
потребительской кооперации 
Ульяновской области составит 
10 млн рублей вместо 4,5 ранее 
планированных. 

- считайте, что Новома-
лыклинское потребобщество 
оказало огромную помощь в 
целом всему потребсообществу 
Ульяновской области: финан-
сирование этой отрасли мы 
увеличим в два с лишним раза, - 
подытожил результаты встречи 
губернатор.  - и поэтому в буду-
щее мы смотрим с оптимизмом…

В эти дни в китайском городе 
Чунцине проходит первое за-
седание совместной рабочей 
группы по сотрудничеству в 

торгово-экономической и гума-
нитарной сферах между региона-
ми Приволжского федерального 

округа РФ и верхнего и среднего 
течения реки Янцзы Китайской 

Народной Республики.

в рамках встречи участники 
выразили взаимную заинтересо-
ванность в расширении двухсто-
роннего сотрудничества с Ульянов- 
ской областью в различных сфе-
рах, в том числе при реализации 
проекта «красный маршрут» для 
туристов из китая.

как пояснил директор ОГкУ 
«Ульяновский областной центр 
развития туризма и сервиса»  
сергей Лаковский,  десятидневный  
гранд-тур, пролегающий  через 
Ульяновскую область, -  это серьез-
ная перспектива для продвижения 
туристического и инвестиционного 
потенциала региона, развития меж-
дународного сотрудничества по 
въездному туризму. «Ульяновская 
область уже популярна у китай-
ских гостей, однако сегодня отсут-
ствуют бренд и тематический тур, 
рассказывающий о богатом исто-
рическом наследии россии в це-
лом. «красный маршрут» призван 
объединить объекты культурного 
и исторического наследия, свя-
занные с эпохой ссср, в единый 
туристический продукт, который 
будет представлен на международ-
ном рынке как главный культурно-
познавательный тур для китайских 
туристов по россии», - пояснил 
сергей Лаковский.

По итогам мероприятия также 
подписан протокол сотрудниче-
ства в торгово-экономической и 
гуманитарной областях регионов 
ПФр и верхнего, среднего течения 
реки Янцзы китайской Народной 
республики.

«в рамках визита в кНр наша 
делегация провела переговоры с 
представителями китайских про-
винций о реализации совместных 
научно-образовательных проек-
тов, развитии сотрудничества в 
авиастроении, производстве авто-
компонентов и реализации про-
ектов по созданию предприятий 
агропромышленного комплекса 
на территории региона», - пояснил 
первый зампред правительства 
Ульяновской области александр 
Пинков.

Напомним, что рабочая группа 
«волга-Янцзы», как новый формат 
российско-китайских отношений, 
создана в соответствии с решени-
ем Президента россии по итогам 
поездки в китай в мае 2013 года 
делегации руководителей регио-
нов Приволжского федерального 
округа во главе с полномочным 
представителем Президента рос-
сии Михаилом Бабичем.

«красный 
маршрут»  
до кНр доведёт
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Алена Дамбаева

Весна уже не за горами,  совсем скоро 
начнется новый полевой сезон. В его 

преддверии сельхозпроизводители регио-
на готовят технику и запасаются мине-

ральными удобрениями. 

Обычно первыми сев ранних яровых 
культур начинают хозяйства так называе-
мой южной зоны. Большинство хозяйств 
здесь уже закончили подготовку к весенне-
полевым работам и с нетерпением ждут на-
чала посевной.

- На сегодняшний день техника у нас 
на 95% готова к посевным работам. сейчас 
ведем переговоры с росагролизингом - пла-
нируем в этом году взять еще два комбай-
на, три трактора, бороны и два больших 
культиватора для предпосевной обработки, 
- рассказывает руководитель агрофирмы 
«Дворянская» в радищевском районе ка-
миль Бирюков. 

Общая площадь обрабатываемых зе-
мель в хозяйстве составляет более 10 тыс. 
гектаров. Плюс еще около 2 тыс. гектаров 
агрофирма решила взять из районного фон-
да. Это залежные земли, которые никто не 
возделывал уже 15 - 20 лет. Поля успели за-
расти бурьяном, карагачом и сосной. Что-
бы вернуть их в оборот, сельхозпредприя-
тию предстоит вложить немалые средства. 
Однако затраты на это Бирюков считает 
оправданными:

- У нас замкнутый цикл. Мы не только 
выращиваем пшеницу, но и сами на мельни-
це ее перерабатываем - у нас отличная мука, 
соответствует ГОсту. Проблем со сбытом 
продукции нет. к примеру, сызрань готова 
брать ее в неограниченном количестве. Но 
большую часть муки мы используем сами - 
в пекарне, снабжаем хлебом пять районов.

семенами и минеральными удобрения-
ми «Дворянская» также обеспечена полно-
стью. Причем ни то, ни другое не пришлось 
закупать со стороны.

- Минеральные удобрения мы делаем 
сами. все секреты раскрывать не буду, но в 
их основе - районированная бактерия, мы 
ее из леса берем. Эту местную бактерию 
мы у себя размножаем, добавляем биогума-
ты, фитоспарин, и полученную консистен-
цию - 5 литров на гектар - вносим на поля. 
Эффект есть, - уверяет Бирюков. - если 
все сделать вовремя: в нужные сроки за-
бороновать, прокультивировать, посеять, 
внести удобрения, - это дает существенную 
прибавку к урожайности - до 40 центнеров 
с гектара. Поэтому мы не боимся: даже если 
цена на зерно будет в районе 6 - 7 рублей, 
все равно мы за счет валовки получим хо-
рошую рентабельность.

впрочем, собственные минеральные 
удобрения в большинстве ульяновских 
хозяйств - это редкость. в настоящее вре-
мя сельхозпроизводители приступили к 
заключению договоров на поставку ми-
неральных удобрений. По состоянию на 
19 февраля закуплено более 16 тыс. тонн 

веществ. Основные поставки ожидаются в 
марте-апреле. Зато семенами область обе-
спечена на 100%.

- Для проведения ярового сева в хо-
зяйствах области заготовлено 68 тыс. тонн 
семян. Это составляет 102% от потребно-
сти. среди субъектов Приволжского фе-
дерального округа только в двух регионах 
засыпка семян яровых культур превышает 
100% - это Ульяновская и Пензенская обла-
сти, - отмечает министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов региона 
александр Чепухин.

кроме того, для проведения весенне-
полевых работ приобретено порядка че-
тырех тысяч тонн дизельного топлива 
и 457 тонн бензина. Это в 1,5 раза боль-

ше соответствующего уровня прошлого 
года. 

Общая посевная площадь в сельскохо-
зяйственных предприятиях региона в 2014 
году должна составить не менее 1013,4 тыс. 
гектаров, в том числе зерновая группа -  
588 тыс. гектаров. из них озимые куль-
туры - 221,0 тыс. гектаров, яровые зерно-
вые и зернобобовые - 366,7 тыс. гектаров.  
Подсолнечник планируется разместить на  
155 тыс. гектаров, сахарную свеклу на  
15,0 тыс. гектаров, кормовые культуры за-
ймут 145,9 тыс. гектаров, картофель и ово-
щи, соответственно, 3,5 и 1,9 тыс. гектаров. 
всего яровой сев планируется провести на  
700,0 тыс. гектаров, и 250 тыс. гектаров бу-
дет отведено под пары.

в 2013 году до проведения весенне-
полевых работ за счет средств областного 
и федерального бюджетов на погектарную 
поддержку сельхозпроизводителям было 
выплачено субсидий на сумму 342 млн  
рублей. в 2014 году, по утвержденному 
Правительством рФ распределению между 
регионами средств федерального бюджета, 
Ульяновской области по данному виду под-
держки будет выделено 177,07 млн рублей. 
еще 90,5 млн. рублей предусмотрено на эти 
цели в областном бюджете. кроме этого, 
по поручению главы региона на выплату 
погектарных субсидий регион планирует 
выделить дополнительно 100 млн рублей. 
с учетом этих средств общая сумма, преду-
смотренная на выплату погектарных субси-
дий, составит более 368 млн рублей. 

- Мы планируем начать доведение феде-
ральных и областных средств уже 15 мар-
та, - комментирует александр Чепухин. - 
сначала мы выплатим аграриям основную 
сумму, а дополнительные 100 млн рублей, 
которые будут выделены по поручению гу-
бернатора, скорее всего, поступят в мае. 

скоро в поле
Ульяновские аграрии готовятся к весенне-полевым работам
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«Даже если цена на зерно будет в районе 6 - 7 рублей, все равно мы за счет валовки 
получим хорошую рентабельность», -  уверяет Бирюков

Кроме того,  
для проведения 
весенне-полевых 
работ приобретено 
порядка четырех 
тысяч тонн 
дизельного топлива 
и 457 тонн бензина.  
Это в 1,5 раза больше 
соответствующего 
уровня прошлого 
года

среДНеДУШевОе ПОтреБЛеНие   
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    Молочные продуктыНадя Акулова

В январе в 2,3 раза по сравнению с 
соответствующим периодом 2013 года 
возросло производство растительных 
и животных масел и жиров. В 2,4 раза 

увеличились объемы производства под-
солнечного масла. 

По словам зампреда правительства - 
министра сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов региона алексан-
дра Чепухина, это связано с реализацией 
инвестиционного проекта на димитров-
градском перерабатывающем предприя-
тии ООО «Легенда».

- в ходе реконструкции производ-
ственных мощностей и ввода в эксплуа-
тацию нового высокотехнологичного 
оборудования объем переработки увели-
чился до 200 тонн переработки маслосе-
мян в сутки, - рассказал генеральный ди-
ректор ООО «Легенда» сергей Зимин. 
- как результат - резкое увеличение про-
изводства растительного масла. За по-
следние два года благодаря деятельности 
нашего предприятия потребности насе-

Ульяновцы отгрузили пищевых продуктов  
на два миллиона рублей

а масло местное едим

рублей составил в январе объем отгру-
женной продукции в сфере производ-
ства пищевых продуктов в ульяновской 
области. индекс в этой отрасли соста-
вил 108,1% к соответствующему периоду 
прошлого года.

цифра

2,20 МЛН.  

ления региона по этому виду продукции 
обеспечиваются в полном объеме.

кроме того, в прошлом году ООО 
«Легенда» расширило площадь помеще-
ний за счет модернизации Бряндинского 
хлебоприемного пункта. «Это позволи-
ло своевременно осуществлять приемку 
подсолнечника от сельхозпредприятий, 
хранить сырье в соответствующих усло-
виях и обеспечивать равномерную за-
грузку производственных линий», - под-
черкнул александр Чепухин.

Федеральная антимонопольная 
служба России не ожидает рез-

кого роста цен из-за ослабления 
курса рубля, сообщил журнали-

стам в кулуарах Госдумы глава 
ФАС Игорь Артемьев. «Резкий 

скачок не ждем», - сказал он.
артемьев подчеркнул, что сни-

жение курса национальной валюты 
является плюсом для экспорта, но 
минусом для импорта.

в конце января 2014 г. министр 
экономического развития россии 
алексей Улюкаев также отмечал, что 
он не ожидает резких скачков цен на 
импортные товары в связи с осла-
блением рубля, не исключая при 
этом определенного повышения. 
«какое-то давление на цены может 
быть оказано, но надо понимать, что 
большое количество контрактов за-
ключено и будет исполняться еще по 
старым параметрам. Поэтому в этом 
смысле резких скачков ожидать не 
стоит», - пояснял он.

ранее аналитики отмечали, что 
устойчивое снижение курса рубля 
приведет к росту цен в магазинах.

«Очевидно, что все эти движе-
ния курса рубля сильно ударят по 
карману рядового потребителя в 
скором времени. с каждым витком 
ослабления рубля импорт становит-
ся все дороже, а это значит, что по-
требителю придется платить боль-
ше», - отмечали аналитики МФЦ.

Падение курса рубля грозит то-
тальным подорожанием всем серьез-
но зависящим от импорта секторам 
потребительского рынка - одежде, 
обуви, бытовой технике, мобильным 
телефонам. впрочем, рост цен в не-
продуктовом ритейле, скорее всего, 
начнется не сразу, а в следующем 
квартале или даже позже. все круп-
ные компании имеют запасы това-
ров, закупленных еще во времена 
«дешевого» доллара, а потому могут 
подождать - вдруг курс еще скоррек-
тируется.

«Подорожания одежды и обуви 
можно ждать к появлению осенних 
коллекций (август-сентябрь), быто-
вая техника подорожает не одномо-
ментно - цены на разные категории 
продукции будут постепенно подни-
маться в течение года», - пояснила 
партнер практики «инвестиционное 
консультирование» консалтинговой 
группы «НЭО Центр» евгения Ша-
лихманова.

РБК

Фас:  
резкого роста цен 
из-за падения курса 
рубля не ожидается
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Тереньгульский район
Сильнейших спортсменов  
определила спартакиада

22 февраля на территории районного посел-
ка Тереньга состоялась 16 межпоселенческая 
(зимняя) спартакиада. В ней приняли участие 
команды администрации Тереньгульского райо-
на, Белогорского сельского поселения, Михай-
ловского сельского поселения, Красноборского 
сельского поселения, Подкуровского сельского 
поселения, Ясашноташлинского сельского по-
селения, команда Тереньгульской школы, отдела 
образования и пожарной части № 35. Команды 
соревновались в шести видах программы: волей-
боле, лыжной эстафете, горнолыжном слаломе, 
комбинированной эстафете, хоккее с мячом на 
валенках и в творческом конкурсе. По итогам со-
ревнований 1 место заняла команда Ясашноташ-
линского сельского поселения, 2 место досталось 
отделу образования района, а 3 место - Терень-
гульской средней общеобразовательной школе.

Кузоватовский район
Малыши побывали на молочном 
заводе

Чем раньше человек начнет задумываться над 
тем, кем он хочет стать в жизни, тем больше шан-
сов, что его выбор окажется верным. Поэтому 
профориентационная работа в образовательных 
учреждениях Кузоватовского района начинается 
уже с дошкольного возраста. 10 февраля состоя-
лась экскурсия воспитанников подготовительной 
группы детского сада «аленушка» на молочный 
комбинат «Вита». 

Малыши побывали в разных цехах и познако-
мились с профессиями маслодела и сыродела. на-
последок ребят угостили продукцией завода. Про-
щаясь, детки пообещали, что вернутся сюда, когда 
вырастут - работать. 

Инзенский район
«Золотая шайба» - у Инзы

Турнир на приз клуба юных хоккеи-
стов «Золотая шайба» имени а.В. Тарасо-
ва прошел 22 февраля. В соревнованиях 
приняли участие три команды: «олимп» 
из новоспасского района, «Витязь» из 
инзенского муниципального образования 
и «Цементник» из новоульяновска. игра-
ли мальчишки 1999-2000 годов рождения, 
одной из наиболее сложных возрастных 
категорий. Первыми вступили в борьбу 
новоспасские и инзенские хоккеисты. уже 
в первом периоде хоккеисты из «Витязя» 
забросили в ворота соперника три безот-
ветные шайбы. Во втором и третьем пе-
риодах ситуация не изменилась. В итоге 
«олимп» проиграл «Витязю» со счетом 
0:3. во втором матче проигравшая команда 
встретилась с новоульяновцами. несмо-
тря на усталость, хоккеисты нашли силы 
для продолжения баталий. лишь в конце 
первого периода была заброшена первая 
шайба. увы, не последняя. новоспассцы 
проиграли со счетом 1:3. Впрочем, в по-
следней встрече «Витязь» оказался силь-
нее «Цементника». В итоге именно инзен-
цам достались золотые медали и кубок. 

Вешкаймский 
район

Бабушку  
спасла газета 

В начале февраля в по-
селке Вешкайма мошенники 
попытались выманить у пен-
сионерки 30 тыс. рублей. Как 
рассказала сотрудникам по-
лиции 87-летняя женщина, ей 
позвонил неизвестный мужчи-
на и сказал, что ее внук попал 
в ДТП и, чтобы его выручить, 
надо заплатить деньги. однако 
бабушка не повелась на уловку 
мошенника. оказалось, про по-
добного рода махинации она 
читала  в газете. и как только 
позвонивший мужчина начал 
рассказывать сказки про попав-
шего в беду внука, пенсионерка 
сразу обратилась в полицию. В 
настоящее время личность пре-
ступника устанавливается. 

Радищевский 
район

Жителей района 
стало больше

По данным отдела 
Загс радищевского 
района на 18 февраля, 
в муниципальном обра-
зовании зарегистриро-
вано четырнадцать ак-
тов о рождении. среди 
новорожденных семеро 
- первые дети в семьях, 
пятеро - вторые, один 
ребенок - третий и еще 
один - четвертый. В 
восьми семьях родились 
девочки, в шести - маль-
чики. на этот же период 
прошлого года в районе 
было зарегистрирова-
но всего восемь актов о 
рождении. 

Барышский район
Навалил, где не надо

россельхознадзор оштрафовал предпринима-
теля из Барышского района за то, что он захламил 
земли сельскохозяйственного назначения отхода-
ми своего производства. Ведомство сообщает, что в 
ходе плановой проверки в двухстах метрах от села 
Калды специалисты обнаружили участок земли, за-
хламленный опилками. Выяснилось, что их сюда 
свозил местный предприниматель, занимающийся 
переработкой древесины. Мужчину привлекли к ад-
министративной ответственности и оштрафовали. 

Павловский район
«Малая академия» в Павловке

необычные уро-
ки безопасности 
провели сотрудни-
ки гиБДД Черда-
клинского района. 
инспекторы реши-
ли проехаться вме-
сте с учениками в 
школьных автобу-
сах. Проверили, все 
ли ребята присте-
гиваются ремнями 
безопасности, и рас-
сказали о необхо-
димости делать это. 
Полицейские и дети 
обсудили разные 
нестандартные си-
туации на дорогах. 
Поговорили на дру-

гие темы - например 
о том, на что нужно 
обращать особое 
внимание, выходя 
из автобуса. Потому 
что, как пояснили 

инспекторы, невни-
мательные люди 
могут легко попасть 
в различные непри-
ятные дорожные 
ловушки. 

Сурский район
Официальные символы утверждены

на заседании геральдического совета при Пре-
зиденте россии принято решение о внесении в го-
сударственный геральдический регистр российской 
Федерации флагов и гербов всех поселений сурского 
района. официальные символы поселений торже-
ственно вручены главам администраций.

Чердаклинский район
Проехались на школьном автобусе 

В Павловской средней обще-
образовательной школе № 1 со-
стоялся зональный этап регио-
нального  конкурса исследований 
младших школьников «Малая 
академия». В ходе мероприятия 
с защитой своих проектов высту-
пили 67 юных исследователей. 

Каждый из них представлял одно 
из семи направлений: естественно-
научное, социальное, гуманитар-
ное, техническое, здоровьефор-
мирующее,  эстетическое, ремесла 
ульяновской области. Все ребята 
получили сертификаты участни-
ков конкурса. Призерам конкурса, 
занявшим первые места, достались 
медали и ценные подарки. 

Кроме выступлений участни-
ков конкурса ждала насыщенная 
программа. организаторы «Малой 
акакдемии» предоставили ребятам 
возможность посетить мобиль-
ный планетарий с познавательно-
развлекательной программой 
«астрономия для детей».
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Рубрику ведет 
Андрей Дуров, 
консультант, 
бизнес-тренер, 
руководитель 
проекта  
«Секреты- 
успешных-  
продаж.рф»

Каждый руководитель в какой-то мере капитан, 
от умелых действий которого зависит, при-

дет корабль в пункт назначения или потерпит 
кораблекрушение. Худшее, что может сделать 

руководитель на пути к успеху, - перестать 
выполнять свои регулярные управленческие 

задачи (планирование, организация, контроль) 
или делать это время от времени. Всем из-

вестна печальная судьба «Титаника», капитан 
которого хотел поставить рекорд и в результате 
слишком мало внимания уделял непосредствен-

но управлению. Управлять кораблем, который 
находится на полпути ко дну, уже поздно, оста-

ется только утонуть вместе с ним. 

В небольших компаниях руководитель часто 
вынужден совмещать управленческие задачи с 
другими функциями, например финансового ди-
ректора, снабженца и т.д. Это логично и особенно 
эффективно на начальном этапе развития, когда у 
организации просто нет ни средств, ни возможно-
сти тратить ресурсы на увеличение штата. Отли-
чительные черты такого стиля руководства:

1. Выборочный менеджмент (руководитель 
включается в процесс управления лишь время от 
времени, в главных точках).

2. нечеткая и неформальная постановка за-
дачи (чаще всего руководитель просто обозначает 
проблему и задает направление ее решения).

3. Выборочный и нерегулярный контроль 
(проверка качества работы проводится только 
тогда, когда возникает спорная ситуация).

4. Привычка полагаться на ситуацию (воз-
никла проблема - ищем решение, не возникла - 
пронесло, подождем следующего раза).

Как уже говорилось ранее, такой подход не 
только имеет право на существование, но и может 
быть достаточно результативным. но только в 
том случае, если речь идет о фирме, которая еще 
находится в стадии становления. Такие органи-
зации работают на «голой идее» и вере в успех. 
Чем меньше штат, тем легче владельцу бизнеса 
заразить идеей сотрудников. В результате: высо-
кий уровень личной, нематериальной мотивации, 
готовность трудиться день и ночь, высокая от-
ветственность за результаты работы и, что самое 
главное, желание продвигаться вперед. руково-
дителю не требуется тотальный контроль, так как 
желание сотрудников добиться успеха заставляет 
их работать качественно. Мелкие неурядицы лег-
ко решаются мозговым штурмом. 

однако время идет, и молодые компании 
расширяются, увеличивают объемы продаж, на-
нимают больше работников, выпускают новые 
продукты или, наоборот, теряют сотрудников 
из-за низкой рентабельности, уменьшают объе-
мы продаж, не могут контролировать рост себе-
стоимости бизнеса и т.д. В любом случае в фирме 
складывается ситуация, когда коллектив уже не 
готов работать за идею и хочет получать вполне 
материальное вознаграждение за свою деятель-
ность. Падает личная заинтересованность, а зна-
чит, падает и ответственность за результат.

руководитель продолжает управлять компа-
нией в привычном стиле, но результативность та-
кого подхода начинает стремительно падать. При-
чина проста: чем больше у руководителя объектов 
управления, тем ниже качество менеджмента.

В разных компаниях - разный порог управ-
ленческой эффективности. В одних (например, 
в швейном цехе) порог результативности может 
быть и 50, и 60 человек, в других сферах (таких, 
как IT) порог значительно ниже: 10-15 человек. 
смысл не в том, чтобы уменьшить штат до опти-
мального числа. Вы же не будете отказываться от 
денег только потому, что вам некуда их положить? 
смысл в том, чтобы перейти от ситуативного ме-
неджмента к регулярному.

Как узнать, когда пришло время для пере-
хода на регулярный менеджмент? На это ука-
зывают некоторые признаки:

 резкое увеличение управленческой на-
грузки. руководству приходится задерживать-
ся допоздна, возникает «синдром хронической 
усталости», повышается раздражительность и на-
пряжение в коллективе.

 снижение удовлетворенности от работы 
всего коллектива. если руководитель начинает 
чаще обращать внимание на задержки сроков сда-
чи отчетов, выполнения задач, а результат больше 
раздражает, чем радует, скорее всего, кризис не за 
горами. 

 сотрудники начинают перекладывать от-
ветственность друг на друга. Принцип «моя хата с 
краю - ничего не знаю» свидетельствует о том, что 
в коллективе отсутствует мотивация и работники 
плохо понимают свое назначение, перестают ви-
деть себя частью компании. 

 Происходит отток квалифицированных 
кадров. Хотя в целом это естественный процесс, 
увеличение текучки кадров - верный признак 
ухудшения качества менеджмента. 

итак, менять систему управления нужно, но 
на что? Хрен редьки не слаще. Основной смысл 
регулярного менеджмента лежит в его назва-

нии. Руководитель должен выполнять свои за-
дачи РЕГУЛЯРНО, изо дня в день. не по мере 
поступления, а постоянно. и что немаловажно - 
действовать последовательно. То есть принимать 
решение на основе строго определенных правил 
и критериев, а не стихийных факторов, таких, 
как настроение, погода или количество медалей у 
олимпийской сборной. 

Коллектив растущей компании, как ма-
ленький ребенок, которому в силу особенно-
стей развития сложно контролировать само-
го себя. Если старшие не установят правила и 
не будут их соблюдать, ребенок быстро подо-
мнет мягкотелых родителей под себя.

итак, для того чтобы выстроить эффектив-
ную и регулярную систему управления, необхо-
димы три условия: 

1. наличие комплекса правил, бизнес-
процессов, отчетности и четкое доведение их до 
коллектива;

2. разработка механизмов передачи информа-
ции;

3. сосредоточение усилий на наиболее рента-
бельных продуктах.

Претворить принципы в реальные действия 
бывает сложнее, чем написать об этом. Поэтому 
давайте разберем некоторые способы решения 
главных управленческих задач, базируясь на 
принципах регулярного менеджмента.

К регулярным управленческим задачам от-
носятся:

1. определение стратегических целей;
2. Планирование;
3. организация;
4. наблюдение, анализ, контроль;
5. оценка работы, мотивация сотрудников и 

обратная связь.
Определение стратегических целей 
опираясь на принципы регулярного менед-

жмента, руководитель должен четко и однозначно 
сформулировать, а еще лучше документально за-
крепить все стратегические цели компании, клю-
чевые направления ее развития и необходимые 
для этого изменения. если над руководителем 
стоят собственники или несколько равноценных 
учредителей, то крайне важно, чтобы все участни-
ки управленческого процесса согласовали страте-
гические цели между собой и одинаково их пони-
мали. Ведь то, что для одного значит концентрация 
усилий на узком сегменте рынка, для другого мо-
жет означать потерю конкурентоспособности. 

Чтобы исключить двойную трактовку, 
цели должны быть максимально конкретны-
ми. Чем конкретнее будут цели, тем легче их 
будет достичь. например, общая стратегиче-
ская цель организации - увеличение доли рынка, 
повышение конкурентоспособности. Конкретная 
цель в рамках регулярного менеджмента может 
быть такой: увеличение объемов реализации на  
N млн руб. к концу года, дифференциация товара 
на рынке и т.д. 

Помимо того, что цели должны быть конкрет-
ными, они еще должны быть и реальными. если 
руководитель занимается стратегическим плани-
рованием в одиночку, ему может не хватать кри-
тического взгляда со стороны. решить эту задачу 
можно с помощью привлечения заместителей 
руководителя, а также других ответственных со-
трудников к процессу целеполагания. Во-первых, 
вы получите взгляд со стороны, а во-вторых, по-
высите лояльность сотрудников к фирме, ведь 
ничто так не мотивирует, как чувство причастно-
сти к общему делу и личной значимости.

Планирование
основные тактические вопросы, которые 

возникают у руководителей: что и кому прода-
вать, чтобы прийти туда, куда хочется. В со-
ответствии с известным принципом Парето 80% 
прибыли фирма получает, реализуя 20% своего 

продуктового потенциала. Даже в компаниях с 
очень большим ассортиментом, например в мага-
зинах бытовой техники и электроники, есть груп-
пы товаров, которые стабильно покупают лучше 
остальных. Значит, задача эффективного руко-
водителя - определить эти группы товаров и уде-
лить им более пристальное внимание. раз люди 
покупают их больше и чаще остальных, значит, 
именно эти товары / услуги обладают необходи-
мыми конкурентными преимуществами. 

Организация
абсолютное большинство руководителей 

мечтают о том, чтобы бизнес работал сам по себе, 
без их вмешательства. но не стоит обманывать 
себя мыслью, что есть руководители, которые си-
дят и ничего не делают. Искусство в том, чтобы 
создать такие условия работы, при которых 
сотрудники будут точно знать, как вести 
себя в той или иной рабочей ситуации, когда 
можно принимать решение самостоятельно, 
а когда нужно обратиться к руководителю. 
Здесь на помощь придут скрипты, должностные 
инструкции, формализованные бизнес-процессы, 
чек-листы и т.д. главное, это должны быть не фор-
мальные отписки, скачанные из интернета, а «за-
точенные» под специфику компании документы 
и инструкции, которые будут максимально отра-
жать суть работы.

Понятно, что за один день невозможно напи-
сать весь свод должностных инструкций и пра-
вил. начинать нужно с малого. Когда возникает 
какая-то штатная ситуация, необходимо последо-
вательно расписать порядок действий сотрудни-
ков: что делать, как, к кому и когда обращаться, 
какие отчеты составить и что в них указать. Затем 
необходимо максимально упростить эту заготов-

ку, отбросить лишние действия, продумать воз-
можные трудности. не исключено, что на работу 
уйдет много времени, но это время - вклад в бу-
дущую стабильность. не лишним будет подклю-
чить к процессу руководителей подразделений 
и рядовых сотрудников, которые хорошо знают 
специфику своей работы.

В итоге необходимо получить примерно 
такой список документов, доступных для всех 
сотрудников организации:

1. Положение о системе управления в компа-
нии, ее структуре и иерархии.

2. Должностные инструкции для каждого со-
трудника и руководителя отдела, отражающие ре-
альные функциональные обязанности.

3. рабочие инструкции, помогающие выпол-
нить конкретные бизнес-процессы.

4. Положение об оплате труда, порядок пре-
мирования, наказания.

5. Формы отчетности по каждому бизнес-
процессу, чек-листы и прочее.

Наблюдение, анализ, контроль 
сделать контроль более эффективным можно, 

унифицировав формы отчетности, сделав их более 
простыми и понятными. При этом необходимые 
изменения следует вносить как можно реже. Во 
многих компаниях работники не успевают привы-
кнуть к одной отчетной форме, как она меняется 
и возникает другая. Хорошо, если на заполнение 
отчетности у сотрудника будет уходить менее часа 
в неделю. главный принцип здесь: «чем больше 
давишь, тем сильнее сопротивление». следова-
тельно, если задача - повысить эффективность 
работы коллектива, необходимо думать о коллек-
тиве и его удобстве. Формализованные бланки 
должны содержать максимум информации, ми-
нимум пустых слов, быть одинаковыми для всех 
работников одного отдела и максимально авто-
матизированными. Чем меньше усилий потратит 
подчиненный на заполнение отчета, тем лучше он 
будет выполнять эту работу. необходимо, чтобы 
отчеты каждого сотрудника содержали только ту 
важную информацию, которую он знает и может 
предоставить лично, и не затрагивали данные из 
смежных областей. 

Оценка работы и обратная связь
Важно, чтобы система мотивации не отстава-

ла от системы контроля и была прочно с ней свя-
зана. если сотрудник не будет ощущать острую 
необходимость следовать правилам, он просто 
перестанет им следовать. главное в системе моти-
вации - вовремя чередовать кнут и пряник, чтобы 
коллектив хотел «делать хорошо и не делать пло-
хо». 

регулярный менеджмент - это не просто си-
стема документов, это стиль управления, который 
начинается «в головах». если руководитель тре-
бует от сотрудников следовать правилам, а сам 
изо дня в день нарушает их, не стоит удивляться, 
если однажды такой капитан пропустит айсберг.

Желаю семь футов под килем вашему бизнесу 
и хорошего капитана!

регулярный менеджмент: 
что, как и зачем?

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать письма с вашими 
вопросами. И мы продолжаем публиковать от-

веты на них нашего эксперта. Напоминаем вам, 
что в июне мы проведем конкурс и выберем  

3 наиболее интересных вопроса, авторы 
которых получат специальные призы от газеты 

«УП» и нашего эксперта. Пишите нам еще!

«У меня начались проблемы с клиентами. 
Суть в том, что я забываю о них, а потом узнаю, 
что они перекинулись к конкуренту. Знаю, что 
это решается с помощью таких программ, как 
CRM. На рынке много таких программ, но они до-
роги, а фирма у меня пока маленькая - я и три  по-
мощника. Посоветуйте, как выбрать программу? 
Ведь промахнуться не хочется. Заранее благода-
рю за совет!

Тимофей Соколов, г. Ульяновск»

Тимофей!
Хочу вас поздравить: во-первых, у вас есть 

клиенты, во-вторых, вы хотите лучше взаимодей-
ствовать с ними и больше зарабатывать! Поэтому 
«агитировать за советскую власть» и объяснять, 
почему это нужно, не буду. (Подробно о CRM - 
управлении взаимоотношениями с клиентами 
- я рассказывал в октябре. любопытный чита-
тель может найти статью на сайте «ульяновской 
правды» или в моем блоге.) 

Теперь о выборе самой системы.
Во-первых, стоит подумать даже не о самой 

системе, а о внедрении ее в вашей фирме. Вне-
дрение - всегда узкое место любого нового про-
екта, поскольку оно встречает сопротивление 
сотрудников, уже привыкших работать опреде-
ленным образом.  и даже если ваше нововведе-
ние сулит радужные перспективы и заоблачные 
барыши, сотрудники не сразу включатся в новый 
процесс в полную силу. 

Здесь вам стоит проявить терпение и на-
стойчивость. Вначале показать своим сотрудни-

кам преимущества новой технологии, затем дать 
понять, что вы не шутите, и с ними или без них 
технология будет внедрена, а затем проявить на-
стойчивость в ежедневном контроле использо-
вания нового инструмента работы. При этом не 
забывая, конечно, разрешать возникающие у со-
трудников вопросы и обучать их использованию 
и эффективной работе с новым инструментом 
продаж.

Во-вторых, подумав о внедрении, можно 
выбирать саму платформу. Кидаться покупать 
какое-то автономное программное решение 
не всегда целесообразно, тем более пока вы не 
освоите работу с подобной системой в принци-
пе. существует огромное множество браузерных 
CRM-систем, использование которых значитель-
но проще и существенно дешевле. Тем более что 
многие производители предлагают бесплатный 
ознакомительный период или специальные бес-
платные конфигурации для фирм с небольшим 
количеством клиентов и документов в системе.

Поэтому, в-третьих, разыщите в интернете и 
протестируйте лично 3-4 подобных системы. По-
пробуйте сами поработать с предлагаемым про-
дуктом, оцените работу интерфейса, проверьте, 
насколько интуитивно понятны действия при 
работе с системой, оцените, насколько легко спра-
вятся ваши сотрудники с подобной программой, 
смогут ли ее освоить и начать использовать в ко-
роткие сроки. оцените также, сможете ли вы со-
ставить простые и однозначно понятные рабочие 
инструкции по работе с выбранной системой. 

В-четвертых, внимательно подумайте и со-
ставьте план внедрения. Вы должны четко пред-
ставлять, что и в какой момент вы будете делать. 
План необязательно может быть большим и 
подробным, но обязательно должен учитывать 
последовательность действий и сроки их выпол-
нения. а перед этим сформулируйте и запишите 
цели, которых вы хотите достичь, внедряя новый 
инструмент работы. По ним вы будете оценивать 
эффективность внедрения.

есть ответ!
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С учётом нравственных страданий

Реализуемая сегодня Стратегия развития государствен-
ной политики Российской Федерации в отношении 

российского казачества до 2020 года, в Приволжском 
федеральном округе предполагает самое широкое 

взаимодействие федеральных органов государствен-
ной власти, органов государственной власти субъектов 

России и органов местного самоуправления с российским 
казачеством, направленное на развитие казачества и при-

влечение казаков к государственной и иной службе при 
сохранении их самобытности,  

традиций и культуры.

органы юстиции регистрируют создаваемые казачьи 
общества в качестве юридических лиц, вносят их в государ-
ственный реестр казачьих обществ российской Федерации 
и осуществляют контроль за их деятельностью.

Согласно пункту 1 статьи 6.2 Федерального закона от 12 
января 1996 г. № 7-ФЗ «о некоммерческих организациях», 
казачьими обществами признаются формы самоорганиза-
ции граждан российской Федерации, объединившихся на 
основе общности интересов в целях возрождения россий-
ского казачества, защиты его прав, сохранения традицион-
ных образа жизни, хозяйствования и культуры российского 
казачества. Казачьи общества создаются в виде хуторских, 
станичных, городских, районных (юртовых), окружных (от-
дельских) и войсковых казачьих обществ, члены которых в 
установленном порядке принимают на себя обязательства 
по несению государственной или иной службы. Казачьи 
общества подлежат внесению в государственный реестр ка-
зачьих обществ в российской Федерации.

Министерство юстиции российской Федерации уда-
лось значительно активизировать деятельность казачьих 
обществ по представлению документов для внесения их в 
государственный реестр казачьих обществ в российской 
Федерации - в государственный реестр внесены сведения о 
более 60 казачьих обществах, среди которых три казачьих 
общества, действующих на территории Ульяновской обла-
сти. Кстати, казаки этих обществ уже имеют возможность, в 
соответствии с законодательством, нести государственную 
и иную службу в Ульяновской области.

Подробнее о порядке ведения государственного реестра 
казачьих обществ в российской Федерации, утвержденном 
Приказом Министерства юстиции российской Федерации 
от 13.10.2011 № 355 «об утверждении порядка ведения 
государственного реестра казачьих обществ в российской 
Федерации», корреспонденту «Ульяновской правды» рас-
сказала ведущий специалист-эксперт отдела по делам не-
коммерческих организаций  Управления Министерства 

юстиции рФ  по Ульяновской области Н.М. романеева.
ведение государственного реестра в отношении войско-

вых и окружных (отдельских) казачьих обществ осущест-
вляет Министерство юстиции российской Федерации.

ведение государственного реестра в отношении хутор-
ских, станичных, городских, районных (юртовых) казачьих 
обществ осуществляют территориальные органы Мини-
стерства юстиции российской Федерации по месту нахож-
дения казачьих обществ.

основанием для внесения казачьего общества в государ-
ственный реестр казачьих обществ в российской Федера-
ции является решение Министерства юстиции российской 
Федерации (его территориального органа), принимаемое на 
основании следующих документов:

1) заявление о внесении казачьего общества в государ-
ственный реестр;

2) устав казачьего общества, принятый высшим органом 
управления казачьего общества и утвержденный в установ-
ленном порядке;

3) заверенная атаманом казачьего общества копия ре-
шения высшего органа управления казачьего общества о 
ходатайстве о внесении данного казачьего общества в госу-
дарственный реестр казачьих обществ в российской Феде-
рации;

4) заверенная атаманом казачьего общества копия ре-
шения высшего органа управления казачьего общества или 
заверенные атаманом казачьего общества копии решений 
высших органов управления казачьих обществ, входящих в 
состав данного казачьего общества, о принятии в установ-
ленном порядке на себя членами указанных казачьих об-

ществ обязательств по несению государственной или иной 
службы. Хуторское, станичное, городское казачье общество 
вместе с копией указанного решения представляет также 
список членов казачьего общества, в установленном поряд-
ке принявших на себя обязательства по несению государ-
ственной или иной службы;

5. заверенные атаманом казачьего общества копий реше-
ний высших органов управления казачьих обществ о вхож-
дении в состав данного казачьего общества.

Казачье общество, внесенное в государственный реестр 
казачьих обществ российской Федерации, ежегодно пред-
ставляет в орган, уполномоченный в области ведения рее-
стра, или в его территориальный орган сведения об общей 
численности членов казачьего общества, о фиксированной 
численности его членов, в установленном порядке приняв-
ших на себя обязательства по несению государственной или 
иной службы, по форме и в сроки, которые определяются 
органом, уполномоченным в области ведения реестра. Ху-
торское, станичное, городское казачье общество вместе с 
указанными сведениями представляет также список чле-
нов казачьего общества, в установленном порядке приняв-
ших на себя обязательства по несению государственной 
или иной службы (часть 8 статьи 6 Федерального закона от 
05.12.2005 № 154-ФЗ «о государственной службе россий-
ского казачества»).

Пунктом 3 приказа Министерства юстиции российской 
Федерации от 13.10.2011 № 355 «об утверждении порядка 
ведения государственного реестра казачьих обществ в рос-
сийской Федерации» установлено, что вышеуказанные све-
дения представляются казачьими обществами ежегодно, не 
позднее 15 апреля года, следующего за отчетным.

Сроки и последовательность административных про-
цедур (действий) по внесению в государственный реестр 
хуторских, станичных, городских, районных (юртовых), 
окружных (отдельских) и войсковых казачьих обществ, 
члены которых в установленном порядке приняли на себя 
обязательства по несению государственной или иной служ-
бы, определены административным регламентом Мини-
стерства юстиции российской Федерации по предоставле-
нию государственной услуги по внесению казачьих обществ 
в государственный реестр казачьих обществ в россий-
ской Федерации, утвержденного приказом Министерства 
юстиции российской Федерации от 02.07.2012 № 129 «об 
утверждении административного регламента Министер-
ства юстиции российской Федерации по предоставлению 
государственной услуги по внесению казачьих обществ в 
государственный реестр казачьих обществ в российской 
Федерации».

Служат казаки

Лидия Берч

В судебной практике определение 
размера компенсации морального 

вреда - один из самых неоднознач-
ных и дискуссионных вопросов. 

За минувший год из 111,5 тысячи 
гражданских дел, рассмотренных 

районными и городскими суда-
ми, а также мировыми судьями 
Ульяновской области заметное 

место по-прежнему занимают 
те, где речь шла о компенсации 

морального вреда.

Правом определять степень 
страданий с учетом разумности 
и справедливости законодатель 
наделил судей. однако в самом 
судейском сообществе признают, 
что представление о разумности и 
справедливости у каждого судьи 
свое. Чтобы судьи имели представ-
ление о том, какие в среднем взы-
скиваются суммы по тем или иным 
требованиям, татарстанские судьи, 
например, составили таблицу сред-
них сумм, взыскиваемых судами в 
счет компенсации морального вре-
да по требованию граждан, разо-
слав ее по судам для сведения. К 
примеру, оскорбление оценивается 
в среднем в 10 тысяч рублей, теле-
сные повреждения, которые чело-
век получил в результате аварии, от 
20 до 100 тысяч, в зависимости от 
тяжести последствий. Когда речь 
идет об умышленном убийстве, то 
здесь суммы компенсаций могут 
достигать нескольких миллионов 
рублей. По данным Казанского 
правозащитного центра, в среднем 
за заключение под стражу постра-
давший может рассчитывать на 
сумму от 150 до 200 тысяч рублей. 
а вот в СШа, например, один день 
незаконного содержания в тюрьме 
оценивается в конкретную сумму 
- 100 долларов. Правда, чтобы до-
биться положительного решения, 
нужно представить неопровержи-
мые представления.

Заплатит вдвойне
весной минувшего года в Ди-

митровграде пьяный водитель 
иномарки сбил насмерть пешехо-
да. Его осудили. За потерпевшей 
стороной суд признал право об-
ратиться в порядке гражданского 
судопроизводства за компенсаци-
ей морального вреда. в иске дочь 
погибшего пешеходамотивирова-
ла требования своими нравствен-
ными страданиями от потери 
близкого человека. 

И суд «оценил» возмещение в 
350 тысяч рублей. Против этого 
стал возражать в апелляционном 
порядке представитель ответчи-
ка. Как указывалось в жалобе, в 
рамках уголовного дела с вино-
вника аварии уже взыскивается 
компенсация морального вреда 
в пользу вдовы погибшего. Муж 
был кормильцем в семье, женщи-
на после его смерти оказалась в 

тяжелом материальном положе-
нии и не способной оказывать по-
мощь внучке по дочери. Девочку 
супруги фактически содержали. 
в жалобе подчеркивалось, что в 
трагедии на дороге есть и вина по-
гибшего - он переходил дорогу в 
неположенном месте. Но област-
ная судебная инстанция эти дово-
ды отклонила.

во-первых, было признано, 
что компенсация морального вре-
да в 350 тысяч рублей определена 
с учетом степени нравственных 
страданий дочери погибшего и 
всех обстоятельств аварии (на-
помню, что ее совершил пьяный 
автомобилист). Доводы о том, что 
уже взыскивается компенсация 
в пользу вдовы умершего, право-
вого значения не возымели: дру-
гой родственник погибшего тоже 
вправе обратиться в суд за ком-
пенсацией морального вреда.

Возложили 
ответственность  
на работодателя

На городском пешеходном пере-
ходе человека сбил грузовик. Пе-
шеход сильно пострадал, получив 
переломы, вывихи и раны. Потребо-
вались длительное лечение и опера-
ционное вмешательство, вплоть до 
ампутации пальца ноги.

Пострадавший обратился в суд 
за компенсацией морального вреда: 
из-за травм под колесами МаЗа он 
надолго стал нетрудоспособным и 
лишился возможности содержать 
семью с грудным ребенком.

организация-ответчик пыталась 
оспорить решение районного суда 
выплаить компенсацию в 100 тысяч 
рублей в суде областном. районный 
суд якобы завысил размер назначен-
ной компенсации. К тому же якобы 
не учли, что водитель МаЗа сразу 
же оказал на месте первую помощь 
пострадавшему, а затем помог ему и 
материально. 

Тем не менее областная судеб-
ная инстанция подтвердила, что 
назначенная компенсация отвечает 
принципам разумности и справед-
ливости. И вот почему. Собственни-
ком грузовика, сбившего пешехода, 
явилась строительная организация. 
Здесь же работал его водитель.

По материалам дела у суда не 
нашлось оснований освободить 
владельца источника повышенной 
опасности от материальной ответ-
ственности за причиненный вред. 
Таким источником, как известно, 
является автомобиль. вот почему 
строительная фирма в силу решения 
суда обязана выплатить 100 тысяч 
пострадавшему пешеходу. 

В ответе за болезнь
в суд обратилась горожанка, от-

работавшая два десятка лет маляром 
на одном из ульяновских заводов.
Несколько лет тому назад ее уво-
лили по сокращению штата, но за 
время работы она приобрела про-

фессиональное заболевание. При 
медицинском освидетельствовании 
ей установили десятипроцентную 
утрату трудоспособности. Заболева-
ние не только ограничило трудоспо-
собность женщины, но стало причи-
нять ей нравственные и физические 
страдания. 

По иску гражданки суд взыскал с 
прежнего работодателя 65 тысяч ру-
блей как компенсацию морального 
вреда. Но заводская администрация 
решила, что эта сумма завышена, и 
стала возражать в апелляционном 
порядке через суд областной. На-
стаивала, что бывшая работница 
больше десяти лет пенсионерка и 
успела обрести целый букет сопут-
ствующих болячек общего характе-
ра. вот почему, по мнению бывшего 
работодателя, размер компенсации 
морального вреда для истицы из-за 
профзаболевания надлежало сни-
зить. Но областной суд остался на ее 
стороне. 

И вот почему. Медэкспертиза 
установила больной женщине 10% 
утраты трудоспособности бессроч-
но. Профессиональное заболевание 
она приобрела на заводе. в соот-
ветствии с Федеральным законом 
«об обязательном социальном стра-
ховании от несчастных случаев на 
производстве и профессиональных 
заболеваний» обязанность по возме-
щению застрахованному морально-
го вреда, причиненного в связи с не-
счастным случаем на производстве 
или профессиональным заболевани-
ем, лежит на причинителе вреда. в 
данном случае - на промышленном 
предприятии.

о степени нравственных и фи-
зических страданий женщины, обра-
тившейся за судебной защитой сво-
их прав, свидетельствовал «стойкий 
болевой синдром», указанный в ее 
клиническом диагнозе.

Суд принял также во внимание, 
что профзаболевание истицы - не 
только следствие вредных произ-
водственных факторов, но и того, 
что завод-работодатель не обеспечи-
вал безопасность ее труда.
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Наставник «Енисея» и тренер 
сборной России специально для 
«УП» поделился своим видени-
ем ситуации в «Волге», прики-

нул шансы ульяновских игроков 
на попадание на чемпионат мира 

2016 года и постарался пред-
сказать будущее своего сына 

Михаила Пашкина в Ульяновске.

- Андрей Юрьевич, уже сейчас 
можно сказать, что нынеш-
ний сезон сложился для «Вол-
ги» неудачно, в связи с чем 
руководство нашего региона 
пытается найти пути выхо-
да из сложившейся ситуации. 
Какой бы вы дали совет?

- Молодым игрокам трудно 
так сразу войти в ритм нашей 
Суперлиги. Поэтому мое мнение, 
что «волге» нужно найти хоро-
ший «микст». Помимо молодежи 
команде нужны три-четыре опыт-
ных классных хоккеиста, которые 
своими действиями на льду на-
правляли бы молодых игроков в 
нужное игровое русло. Правда, 
кроме опыта, у этих хоккеистов 
должно быть и большое желание 
добиться поставленных перед ко-
мандой целей. Когда у них будет 
такое стремление, то и молодежь 
поверит в свои силы и результат 
придет.

- Вы говорите, что «Волге» 
нужны классные хоккеисты. 
Но ведь игроков уровня сбор-
ной России заманить в Улья-
новск, наверное, проблема-
тично?

- Конечно, на сегодняшний 
день в «волгу» вряд ли поедут 
игроки сборной россии, но хокке-
истов, близких к ним по уровню, 
пригласить в Ульяновск, думаю, 
можно.

- Пять лет назад «Енисей» 
проходил нечто похожее, в 
красноярской команде нача-
лась смена поколений. Трудно 
было?

- Процесс смены поколений 
всегда проходит нелегко, необхо-
димо большое терпение. И у нас 
по сей день этот процесс еще не 
до конца завершен. в этом сезоне 
мы даем много игрового времени 
целой группе наших молодых вос-
питанников. Думаю, где-то через 
год плоды этой работы будут вид-
ны всем и «Енисей» станет еще 
сильнее.

- Как известно, через два года 
в Ульяновске пройдет чемпио-
нат мира по хоккею с мячом. 
Руководство Ульяновской об-
ласти и ХК «Волга» буквально 
горят желанием, чтобы в 2016 
году за сборную России сыгра-
ли бы хоккеисты «Волги». Вы 
как тренер национальной ко-
манды кого-то приметили се-
годня из «Волги»?

- Признаться, я не особо сле-
дил за игроками «волги», меня 
больше волновали действия своей 
команды. Но если уж кого и выде-
лять в ульяновской команде, так 
это робина Сундина. Но как вы 
сами отлично понимаете, за сбор-
ную россии он точно не сыграет.

- То есть шансов увидеть игро-
ков «Волги» в форме сборной 

России на чемпионате мира 
2016 года нет?

- Я бы не был столь категори-
чен в выводах. Насколько я знаю, 
у вас есть очень неплохая команда 
«СДЮСШор-волга-96», которая 
два года подряд становилась луч-
шей в стране по юношам. К 2016 
году этим ребятам будет уже по 
19-20 лет, так что вполне возмож-
но, что кто-то из них «выстрелит» 
за эти два года. 

- Буквально через месяц в 
Ульяновске достроят крытый 
Ледовый дворец спорта для 
хоккея с мячом. В этом плане 
вы завидуете «Волге»?

- У меня как бы два чувства. 
С одной стороны, я, безусловно, 
рад за Ульяновск. регион с такими 
богатыми хоккейными традиция-
ми достоин такого сооружения. С 
другой стороны, и зависть, конеч-
но, присутствует. в Красноярске и 
команда хорошая и сам город кра-
сивый, а крытого катка нет.

- Правильно ли говорить, что 
появление такого Дворца 
спорта станет решением всех 
проблем для «Волги», или же 
еще нужны классные специа-
листы в детской школе?

- Такой Дворец спорта, конеч-
но, даст толчок в развитии хоккея 
с мячом в Ульяновске. Но, чтобы 
такой толчок был максимальным, 
необходимо еще грамотно подхо-
дить к комплектованию детских 
тренеров в школе. в ней должны 
работать действительно классные 
специалисты, в идеале это долж-
ны быть бывшие игроки, которые 
разбираются во всех тонкостях 
русского хоккея.

- Кстати, о детском хоккее. 
Буквально на днях в Перво-
уральске, где проходил финал 
первенства России среди юно-
шей не старше 16 лет, произошел 
крайне неприятный инцидент. 
В поединке между ульяновской 
«СДЮСШОР-Волга» и «Ени-
сеем» при счете 3:3 краснояр-
ская команда в знак протеста 
покинула поле. Что же там 
произошло?

- Я связывался с нашим тре-
нером и из беседы с ним понял, 
что там было плохое судейство. в 
ворота «Енисея» назначались со-
мнительные пенальти, а в один из 
моментов из-за многочисленных 
удалений у «Енисея» на льду оста-
лось всего шесть игроков.

- На ваш взгляд, уводить ко-
манду с поля это правильно?

- Конечно, это не красит хок-
кей с мячом. Но с другой стороны, 
может, такой поступок привле-
чет внимание к детскому хоккею. 
Нельзя, чтобы наши дети учились 
хоккею с мячом на фоне таких 
скандалов.

- Не могу не спросить про ва-
шего сына Михаила, который 
ныне защищает цвета «Вол-
ги». В прошлом сезоне он вы-
играл чемпионат Швеции в со-
ставе «Хаммарбю», а летом 
переехал в куда более скром-
ную «Волгу». Как вы отнес-
лись к этому?

- Михаил уже взрослый че-
ловек, поэтому сам вправе при-
нимать решения относительно 
своей карьеры. Его в Ульяновске 
все устраивает, здесь к нему хо-
рошо относятся. К сожалению, в 
этом сезоне он получил серьезную 
травму спины, поэтому до сих пор 
не смог набрать своих лучших 
игровых кондиций. Надеюсь, его 
лучшая игра за «волгу» еще впе-
реди.

- Ваш прогноз -  он останется 
в «Волге» на будущий сезон?

- Здесь все будет зависеть от 
руководства «волги». Если оно 
пожелает продлить контракт с 
Михаилом, то он, думаю, согла-
сится. Повторюсь, в Ульяновске 
ему очень нравится. 

СПорТ

Максим Скворцов

Хоккейная «Волга» продолжа-
ет разочаровывать своей игрой 

ульяновских болельщиков  
И дело даже не в очередном, уже 

13-м по счету поражении в чем-
пионате, а в игре, демонстрируе-

мой нашей командой. На этот раз 
«Волга» на своем поле была бита 

красноярским «Енисеем» - 3:7.

Без иллюзий
По сравнению с прошлой игрой 

против «СКа-Нефтяник» зрите-
лей на трибунах стадиона «Труд» 
собралось значительно больше, но 
вряд ли кто из них всерьез верил 
в то, что «волга» сможет отобрать 
очки у «Енисея». Так оно, в общем-
то, и получилось. Гости играли в 
свое удовольствие, волжане же про-
должали играть «на жилах», только 
КПД этих стараний сводился если и 
не к нулю, то к очень низкой отмет-
ке. Складывалось такое ощущение, 
что если бы «Енисей» захотел, то он 
мог бы забить и 10, и более мячей. 
«волга» же забила столько, сколь-
ко смогла. Дублем у нашей коман-
ды отметился Евгений волгужев, 
еще один раз отличился Михаил 
Пашкин. в третий раз в нынешнем 
чемпионате не смог забить пеналь-
ти андерс Бруун, тем самым сни-
зив свою реализацию 12-метровых 
штрафных ударов до 40%. очеред-
ные две голевые передачи на свой 
счет записал лучший распасовщик 
чемпионата робин Сундин.

- Играли хорошо, ребята молод-
цы, - скажет после матча и.о. глав-
ного тренера ХК «волга» Дмитрий 
Маланин. - Но нам в отдельных 
моментах не хватило хладнокро-
вия и мастерства. Планировали 
сыграть в прессинг, не совсем это у 
нас получилось, сказался высокий 
класс «Енисея».

Ругай не ругай…
в последнее время «волгу» 

столько ругают, что сил на крити-
ку уже больше не остается. всем 
уже совершенно понятно, что в 
команде назрели перемены. оста-
ется только надеяться, что они на-
ступят. а вот как быстро они на-
ступят, во многом зависит от того, 
как скоро ХК «волга» обретет свое 
новое руководство. На недавней 
встрече губернатора Сергея Моро-
зова с ветеранами и болельщиками 
«волги» прозвучало предложение, 
чтобы президентом «волги» стал 
председатель Совета директоров 
«Свияжской строительной компа-
нии» Павел Батров. Батров был на 

игре с «Енисеем», но на вопрос от-
носительно своих перспектив пре-
зидентства «волги» ответил весь-
ма туманно: «Ничего конкретного 

сказать пока не могу, но согласен с 
тем, что с кандидатурой президен-
та «волги» нужно определяться 
как можно быстрее».  

«Енисей» и не думал 
выигрывать матч 
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андрей Пашкин:

У «волги» видел 
только Сундина

Сергей Ломанов: 
У «волги» своеобразный хоккей,
от него уже все отказываются

Нападающий «Волги» Евгений Волгужев 
(слева) дважды поразил ворота «Енисея», но 
для общего успеха этого оказалось мало

один из лучших игроков со-
временности, лидер атак сборной 
россии и «Енисея» ограничился 
двумя мячами в ворота «волги», 
при этом не забив пенальти. После 
игры он не выглядел уставшим и 
не покидало ощущение, что для 
«Енисея» игра в Ульяновске была 
своего рода тренировкой.

- в первом тайме у нас игра не 
совсем получилась, были момен-
ты, которые мы не смогли дои-
грать, - поделился с «УП» Сергей 
Ломанов. - Поймите правильно, 
мы сейчас не ставим перед собой 
задачу выиграть тот или иной 
матч любой ценой. Также и сегод-
ня. Мы играли, проверяли какие-
то связи. Наша главная цель - со-
вершенствовать свою игру и стать 
чемпионами.

- Можно сказать, что «Вол-
га» сегодня совсем не доста-
вила хлопот «Енисею»?

- Это не совсем так. все дело 
в том, что «волга» играет в своео-
бразный хоккей, уповая в основ-
ном на забросы в штрафную и 
фланговые прострелы. Мы не 
были к этому готовы, поскольку 
в нашем чемпионате в таком клю-
че, наверное, уже никто не играет. 
Было одно время, когда все тупо 
копировали шведскую манеру 
игры, и я это откровенно не пони-
мал. Но это время уже прошло, и 

сейчас все возвращаются к русско-
му хоккею. Стараются комбиниро-
вать - такой хоккей, на мой взгляд, 
доставляет больше удовольствия 
болельщикам.

Во вторник - плей-офф
Завтра, 1 марта, волжане 

проведут заключительный матч 
предварительного этапа чем-
пионата. в гости к нам пожалует 
иркутская «Байкал-Энергия», 
которая уже обеспечила себе тре-
тье место в турнирной таблице. 
«волга» в отличие от соперника 
не лишена турнирной мотивации. 
в случае положительного ис-
хода матча (даже ничьей. - Прим. 
авт.) «волга» сможет подняться 
на десятое место, оставив поза-
ди себя «Кузбасс», «Уральский 
трубник» и «Старт». Но как бы 
ни завершился предварительный 
этап для ульяновской команды, 
плей-офф для нее начнется уже 
4 марта поединком в Ульяновске. 
ответные матчи пройдут на поле 
соперника 7 и 8 марта. Для выхо-
да в четвертьфинал необходимо 
одержать две победы. Наблюдая 
за последними играми «волги», 
в успех нашей команды в первом 
раунде плей-офф верится с боль-
шим трудом. И все же постараем-
ся оставаться оптимистами.
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Для тех, кто намерен соблюдать 
Великий пост, масленица - это 
своего рода подготовка к строгому 
воздержанию, возможность не-
много побаловать себя перед тем, 
как надолго отказаться от скором-
ной пищи. неслучайно же у этого 
праздника, который на руси всег-
да отмечали с большим размахом, 
есть и другие названия: объедуха, 
обжорница, блиноедка, сырная не-
деля, прожорная неделя. Все эти 
названия прозрачно намекают на 

то, что главный ритуал этой семи-
дневки - поедание блинов.

- Я блины очень люблю, поэто-
му готовлю их от души и всегда 
искренне радуюсь масленичной 
неделе, - рассказывает алексей, 
готовя рабочее пространство к за-
мешиванию теста.

По словам шеф-повара, блины 
- чрезвычайно распространенное 
в мировых кухнях блюдо. И хотя 
мы привыкли считать их чисто 
нашим, старорусским изобретени-

Главное в этикете - масленичное  
угощение есть нужно только руками

ем, в большинстве стран есть свои 
традиционные рецепты их приго-
товления: у французов это крепы, 
у англичан - панкейки, у индийцев 
- доса и так далее. 

- Главное отличие классиче-
ских русских блинов в том, что их 
пекут на дрожжах,  - добавляет по-
вар. - Я рекомендую выбирать не 
сухие, а обычные прессованные. 
Сейчас найти их сложнее, но уси-
лия того стоят: с ними блины всег-
да получаются вкуснее.

Однако, работая с такими 
дрожжами, нужно помнить об 
одном важном нюансе: оптималь-
ная температура для их роста - 26 
градусов. Если же вода, которой 
заливаются дрожжи, будет теплее 
или холоднее, процесс брожения 
пойдет медленнее, а тесто - хуже 
поднимется. Чтобы не ошибиться, 
для начала алексей советует поль-
зоваться кухонным термометром, 
но уверяет, что раза с третьего 
можно будет обойтись и без него. 
ну и, конечно, замешивая опару, 
дрожжи нужно обязательно под-
кормить - добавить к ним щепотку 
сахара. 

По словам шефа, при необхо-
димости можно сделать даже пост-
ные блины - без яиц и молока, тог-
да к опаре добавляются лишь соль, 
сахар, мука и растительное масло. 
И все равно они получаются пыш-
ными, вкусными, в аккуратных 
красивых дырочках.

Пока у алексея подходит опа-
ра, он продолжает делиться секре-
тами:

- Когда печешь дрожжевые 
блины, они всегда получаются тол-
стыми, чтобы сделать их потонь-
ше, в тесте постоянно должен быть 
венчик для взбивания, и каждый 
раз, перед тем как налить блин на 
сковороду, надо взбить тесто, тог-
да пена спадает и оно станет более 
жидким. 

Приближаясь к моменту жар-
ки блинов, шеф рассказывает, как 
он выбирает сковороду:

- несмотря на то, что сейчас не-
сложно найти антипригарную по-
суду, на которой можно готовить 
без масла, блины по традиционно-
му русскому рецепту жарят только 
на чугунной сковороде. 

- у нее немного другая система 
прогрева, поэтому в ней все полу-
чается вкуснее, - объясняет алек-
сей. - Ведь даже щи из чугунка не-
возможно ни с чем сравнить!   

Что же касается приготовле-
ния блинов, то сковороду нужно 
будет смазать, а вот сделать это 
можно, прибегнув к маленькой 
хитрости: на вилку нанизывается 
брусочек сырого картофеля, он 
обмакивается в масло и уже после 
этого смазывает жарочную поверх-

Корреспондент  
«ульяновской правды» узнал, 
как готовят блины с припеком, 
какие блины предпочитают  
индийцы и зачем в блинное  
тесто добавлять  бульон   
из отварного картофеля

Анастасия  Гайнутдинова

Первый блин комом - это закон. Но если за ним комом идут второй 
и третий, значит, где-то допущена ошибка» - шеф-повар кафе-клуба 
«Дюк» Алексей  Исаев испек за свою жизнь не одну сотню румяных 

символов солнца, поэтому научился легко «диагностировать» в них 
любые недочеты. На Масленой неделе мы поговорили  с ним о бли-
нах и блинчиках и узнали, что это разные блюда: настоящие блины 

пекутся только на дрожжах и требуют к себе большего внимания. А 
вот блинчики менее капризны, поэтому их можно жарить сразу после 

того, как замесили тесто. 

 Блины самые лучшие
Рецепт Елены Молоховец из книги 1901 года «Подарок молодым 

хозяйкам или средство к уменьшению расходов в домашнем  
хозяйстве»:

растворить тесто из 1,5 стакана пшеничной и 2,5 стакана гречневой 
муки, 2,5 стакана теплой воды и 3 - 6 золотников дрожжей; когда подни-
мется, всыпать 1 стакан гречневой муки, дать подняться. За час перед пе-
ченьем, когда затопится печь, заварить все тесто 2 стаканами кипящего 
молока, размешать до гладкости. Когда остынет, положить соли и сахару 
(можно прибавить 2 - 3 яйца, 1/8 фунта масла), дать подняться и, не ме-
шая более теста, печь блины.
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ность. Тогда на сковороде не будет 
лишнего масла, а блины не станут 
слишком жирными.

- Если вопреки поговорке ко-
мом выходит не только первый 
блин, значит, где-то допущена 
ошибка, - продолжает повар, на-
ливая тесто и ловко поворачивая 
сковороду. - Или тесто слишком 
жидкое, или оно не «дошло» до 
конца. Если блины горят, значит, в 
них много сахара, а сахара много, 
потому что тесто еще до конца не 
перебродило, значит, нужно дать 
ему еще постоять. Если они рвут-
ся, то тесто слишком жидкое, надо 
добавить либо муки, либо яиц. а 
для фаршировки годятся любые 
блины, но только пока они горя-
чие. Ели они чуть-чуть полежали, 
могут стать ломкими, и тогда очень 
сложно будет их чем-то начинить. 
Если же вы готовите не блины, 
а блинчики, то тут основные ин-
гредиенты молоко, мука, яйца и 
растительное масло. но и здесь 
есть своя тонкость: чтобы не было 
комочков, тесто сначала замеши-
вается погуще, а потом, когда оно 
разобьется, добавляются молоко и 

Сделай Сам

Приближаясь к моменту жарки блинов, шеф рассказывает, как он 
выбирает сковороду

Хозяйкам, 
которые хотят 
удивить гостей и 
домашних чем-то 
необычным, шеф-
повар советует 
приготовить блины 
с припеком: блинное 
тесто выливается 
на сковородку, 
затем на него 
тонким слоем 
выкладывается 
начинка, а сверху 
снова заливается 
тесто

масло до нужной консистенции.
Есть у алексея и свой «бабуш-

кин» секрет, который переходит 
в его семье из поколения в поко-
ление: чтобы сделать вкус блинов 
более мягким, можно добавить в 
тесто немного бульона из отварно-
го картофеля. 

Хозяйкам, которые хотят уди-
вить гостей и домашних чем-то 
необычным, шеф-повар советует 
приготовить блины с припеком: 
блинное тесто выливается на сково-
родку, затем на него тонким слоем 
выкладывается начинка, а сверху 
снова заливается тесто. Когда та-
кой слоеный блин подрумянится с 
одной стороны, его переворачива-
ют на другую. В качестве начинки 
можно использовать все, что за-
хочется, но чаще всего припеком 
становятся  рубленые вареные яйца 
или слегка обжаренные грибы. 

Есть, по словам алексея, и свои 
правила поедания блинов. напри-
мер, существует даже шуточный 
«гороскоп», который может рас-
сказать о характере человека по 
его  вкусовым предпочтениям: на-
пример, блины с красной икрой 
предпочитают мечтательные 
люди, с творогом придутся по вку-
су обладателям доброго сердца, с 
вареньем - преданным людям, а 
со сливочным маслом - нежным 
и ласковым. ну а самое главное в 
блинном этикете - то, что есть мас-
леничное угощение нужно только 
руками. 

- на руси это правило соблю-
далось настолько строго, что, если 
блин начинали резать ножом, лю-
дей наказывали розгами, - расска-
зывает алексей.

Быстро наготовив аккуратную 
стопку, шеф-повар признается, что 
сам любит простые блины с мас-
лом и сметаной. но, понимая, что 
у каждой хозяйки свой вкус и свои 
секреты приготовления блинов, 
считает, что универсальных ре-
цептов нет. Поэтому он и советует 
всегда пробовать блюда в процессе 
работы и не бояться эксперимен-
тировать. 
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Анастасия Гайнутдинова

«Губернаторский» оркестр в 
союзе с Денисом Мацуевым 

подарит ульяновцам Чайков-
ского и Рахманинова.

уже завтра в ульяновске в 
52-й раз откроется междуна-
родный музыкальный фести-
валь «мир, Эпоха, Имена…». 
руководить ульяновским 
симфоническим оркестром  
в этот вечер будет народный 
артист украины николай Дя-
дюра. Его карьера началась в 
1987 году, когда он стал лау-
реатом конкурса Японской 
ассоциации дирижеров. Затем 
он несколько лет возглавлял  
один из сеульских оркестров. 
Сейчас Дядюра активно га-
стролирует по миру в качестве 
приглашенного дирижера, а у 
себя на родине, в украине, со-
вмещает оперную и филармо-
ническую деятельность. 

С ульяновским симфо-
ническим оркестром «Губер-
наторский» дирижер начал 

Благотворительный вечер «Ве-
сенний бал» состоится в ресто-

ране «Обломов» (ул. Спасская, 
19, гостиница «Венец») 9 марта 
в 16.00.  Традицию вечеров ме-
ценатов Симбирской губернии 

поддержат их современные при-
емники, видные дамы и господа 

нашего города, известные своим 
неравнодушием и активной жиз-

ненной позицией.

Бал обязательно состоится, но 
вначале небольшая предистория. 

Летом прошлого года сообще-
ство родителей «Солнце для всех» 
выиграло грант от центра «Пер-
спектива» (г. москва), поддержи-
вающего социальные проекты в 
регионах. Победил проект центра 
реабилитации семьи «Солнце», 
который родители сообщества 
мечтают открыть, потому что все 
они ездят по городам и весям, тра-
тят огромные средства на лечение 
и реабилитацию детей. Все это 
можно делать и у нас, приглашая 
на консультации специалистов, 
врачей, авторов методик, реаби-
литируя ребенка на тренажерах 
каждую свободную минуту. Кста-
ти, совсем недавно ульяновскими 
родителями уже был организован 
приезд специалиста из Санкт-
Петербурга.

- Казалось бы, в городе есть 
реацентр «Подсолнух», но попасть 
туда можно на 20 дней раз в пол-
тора (!!!) года, просто очень много 

мельбурн ратует  
за ульяновск 
в сети креативных 
городов  
ЮнЕСКО

В ноябре прошлого года Ульяновск 
подал заявку на вступление в сеть 

креативных городов ЮНЕСКО. 
Для вхождения в сеть необходимо 
получить рекомендацию пяти уже 

состоящих в сети городов. Как со-
общил портал Медиа73 со ссылкой на 
директора креативного пространства 

«Кvартал» Павла Андреева на совете 
по культуре, на данный момент такую 

рекомендацию уже дал австралий-
ский город Мельбурн.

В сети города делятся на различные 
категории: литературный город, город 
кино, город декоративно-прикладного 
и народного искусства, город музыки, 
город дизайна, город медиаискусств и 
гастрономический город. В ульяновске 
в качестве основного направления вы-
брали литературу.

«Литературу выбрали в ходе сове-
щания с представителями творческих 
кругов, различными специалистами. 
Было много мнений, но в итоге сошлись 
на литературе. Также провели соцопрос 
в Интернете. 60 процентов признали 
именно литературу как достойное на-
правление для участия в этой програм-
ме. Чтобы нам попасть в сеть, специали-
сты ЮнЕСКО оценят опыт проведения 
различных фестивалей, мероприятий, 
конференций в сфере литературы», - го-
ворит андреев.

Кроме того, в заявке необходимо 
описать современную инфраструктуру 
и интерес к литературе. Сейчас в улья-
новске, по данным андреева, работают 
30 книжных магазинов, 38 библиотек, 
которые посещают около 200 тысяч че-
ловек. В год проводится около тысячи 
всевозможных литературных меропри-
ятий.

«По сравнению с другими городами 
литературной категории это хорошие 
показатели. ЮнЕСКО дает эксперт-
ную оценку и статус, что город оценен 
по достоинству международным сооб-
ществом», - добавляет андреев.

В литературной сети ЮнЕСКО 
сейчас семь городов по всему миру: 
мельбурн, Эдинбург, норвич, Дублин, 
рейкьявик, Лова, Краков.

В прошлом году в сеть креативных 
городов в категории «музыкальный 
город» стремилась уфа, но не попала. 
Если ульяновску удастся попасть в 
сеть, то он станет первым в россии кре-
ативным городом ЮнЕСКО.

николай Дядюра: 

После фестиваля  
готов взяться за оперу 

Соленья от политиков помогут детям

желающих, - поясняет координа-
тор проекта  Ирина Коростыле-
ва. - Кроме того, наш центр будет 
работать со всей семьей, помогая 
информацией, юристами, будет 
работать психолог, дефектолог, ло-
гопед. Кстати, многие врачи в на-
шем городе готовы проводить кон-
сультации у нас на безвозмездной 
основе. Это очень радует!

Сейчас у центра реабилитации 
семьи «Солнце» есть помещение, 
производится закупка оборудова-

ния. К сожалению, полностью про-
финансировать весь проект центр 
«Перспектива» не может, не хватает 
финансовых ресурсов. Первое, что 
необходимо центру, - реабилитаци-
онное оборудование. Оно достаточ-
но дорогое. например, тренажер 
«мотомед» стоит как средней цены 
иномарка - 675 174 рубля. Поэтому 
в настоящий момент мы надеемся 
на помощь спонсоров. С этой це-
лью и организован благотворитель-
ный весенний бал.

Организаторы вечера обещают, 
что все гости бала окажутся в не-
принужденной веселой атмосфере 
отдыха и общения. Они уверены, 
что такие  вечера покажут симби-
рянам, как просто и легко можно 
помогать детям, получая от этого 
удовольствие и радость. 

Среди прекрасных участниц 
бала выберут двух королев: до-
бра и красоты. Проявить себя и 
получить арт-сувенир можно в 
караоке-шоу. Следящие за мо-
дой узнают, какие наряды будут 
самыми-самыми уже этой весной. 
Будут и танцы, и новые приятные 
знакомства.

Частью благотворительного ве-
чера станет проведение аукциона, 
но в этот раз организаторы решили 
выставить к розыгрышу необыч-
ные лоты: соленья от известных 
политиков, изделия ручной рабо-
ты от артистов областного театра и 
много других сюрпризов.

Все собранные средства бу-
дут направлены на приобретение 
лечебных костюмов «адель» для 
детишек с ДЦП, заниматься в ко-
торых они будут в новом центре 
реабилитации семьи «Солнце». 
Стоимость одного костюма в сред-
нем от 18 000 рублей.   

Подробности о мероприятии 
можно узнать у организаторов по 
телефону 8 (8422) 72-61-60.

Организаторы вечера: сообще-
ство родителей «Солнце для всех» 
(solncemarafon.ulgov.ru).

Партнеры благотворительно-
го вечера: автономная некоммер-
ческая организация «агентство 
социально-культурных проектов», 
театр моды «Совершенство».

Принять участие в благотвори-
тельном вечере могут все желаю-
щие, сообщив об этом по телефону 
8 (8422) 72-61-60. 

Кроме того, все желающие мо-
гут перечислить любую необреме-
нительную сумму на короткий но-
мер благотворительного телефона 
4647 со словом «солнце» (стои-
мость СмС 55 рублей) или по 
указанным ниже реквизитам, при 
этом на сайте сообщества будет от-
ражена информация о каждой вне-
сенной сумме и ее плательщике, а 
также подробный отчет о том, как 
были использованы собранные 
средства.

реквизиты:
Инн 7325996073 КПП 

732501001
ОГрн 1127300000585 БИК 

047308887
К/с 30101810100000000887       
ОКПО 97639826
Филиал ОаО »БИнБанК» 

в ульяновске» расчетный счет  
40703810810000000124

автономная некоммерческая 
организация «агентство со-
циально-культурных проектов».

Счет открыт специально для 
сообщества «Солнце для всех».

репертуар ведущих мировых 
пианистов, а с 1958-го это со-
чинение входит в обязатель-
ную программу финального 
тура международных конкур-
сов имени Чайковского. При 
этом нельзя сказать, что этот 
материал легко дается испол-
нителям. Даже напротив, эта 
величественная, страстная, 
бурлящая энергией музыка 
требует от них высокого ма-
стерства. Сами музыканты от-
мечают, что для исполнения 
этого концерта нужно быть 
технически совершенным 
пианистом, а кроме того - об-
ладать жизненным опытом и 
понимать русскую культуру.

В день открытия фестива-
ля ульяновский оркестр ис-
полнят еще одно произведе-
ние - «Симфонические танцы» 
Сергея рахманинова. Это по-
следнее крупное произведение 
композитора, которое он на-
писал в эмиграции, когда его 
одолевали  сложные чувства 
и тревожные мысли о судьбе 
дочери, оставшейся в оккупи-
рованной Франции, о Европе, 
о разрастающейся войне. Ор-
кестровую сюиту, состоящую 
из трех частей, рахманинов 
создавал с огромным напряже-
нием и в небывало короткий 
срок, из-за чего, по воспоми-

наниям жены, у него стало 
сильно садиться зрение. Более 
того, работа над «Танцами» не 
завершилась и после их пре-
мьеры, композитор продолжал 
вносить правки в партитуру 
едва ли не после каждого кон-
церта. 

Поработав с нашими ар-
тистам, николай  Дядюра от-
метил, что оркестр работает с 
большой отдачей и чутко реа-
гирует на его замечания. а по-
скольку в украине он уже не-
сколько лет является главным 
дирижером национального 
оперного театра, то не исклю-
чил, что когда-нибудь побы-
вает в ульяновске с оперным 
проектом. 

- Оперные постановки 
можно и нужно делать и на 
вашей сцене. Сейчас филар-
моническая форма оперы 
присутствует везде и очень 
часто исполняется в Европе. 
Сделать что-то подобное в 
ульяновске мне пока никто не 
предлагал, но если бы позвали, 
я бы подумал. Потому что тут 
дело не только в моем согла-
сии, а во времени, которого у 
меня очень мало. Я, если чест-
но, уже домой хочу, месяц не 
был дома, - с улыбкой отметил 
дирижер. 

В «ульяновской правде» № 169 (23.440) от 20.12.2013 г. на стр. 2 
в постановлении Правительства ульяновской области «О внесении 
изменений в постановление Правительства ульяновской области от 
29.04.2008 № 8/204-П» номер постановления правильно следует чи-
тать: «26 ноября 2013 г.  № 47/559-П». 

Приносим извинения всем заинтересованным лицам.

- Я жду 
от этого 
выступления 
очень многого, 
так как 
считаю, что 
при наличии 
хорошего 
солиста 
и оркестр 
выглядит 
иначе

репетировать еще 25 февраля. 
Он отметил, что неслучай-
но начал готовить програм-
му  так тщательно, задолго 
до открытия фестиваля - ведь 
ульяновским музыкантам 
предстоит выступить с Дени-
сом мацуевым, а его николай 
Дядюра считает выдающимся 
исполнителем.

- Я очень счастлив, что не в 
первый раз буду с ним музици-
ровать, - поделился дирижер в 
перерыве между репетициями. 
- Я жду от этого выступления 
очень многого, так как считаю, 
что при наличии хорошего 
солиста и оркестр выглядит 
иначе. Я не хочу сказать, что 
какой-то оркестр плохой, а 
какой-то хороший, но присут-
ствие классного солиста очень 
сильно подтягивает оркестр 
любого уровня. К тому же и 
сам он привносит в коллектив 
свежие идеи, у него многому 
можно научиться.

николай Дядюра добавил, 
что и для него самого высту-
пление с талантливым соли-
стом - это всегда очень увле-
кательное занятие, особенно 
если удается поработать с ним 
«на одной волне», когда стано-
вишься с музыкантом единым 
целым и перестаешь различать, 
где заканчивается он, а где на-
чинаешься ты сам.

Первого марта в союзе со 
всемирно известным пиани-
стом ульяновский оркестр 
исполнит Первый концерт 
для фортепиано с оркестром  
П.И. Чайковского - одно из 
самых известных фортепи-
анных произведений миро-
вой музыкальной литерату-
ры. Кстати,  популярным это 
произведение стало еще при 
жизни композитора. Концерт 
неоднократно звучал во вре-
мя гастролей Чайковского по 
СШа, исполнялся на откры-
тии Карнеги-холла в нью-
Йорке. В  XX веке он вошел в 

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



16 Пятница, 28 февраля 2014 г. 
№ 29 (23.474) афиша

За содержание рекламных 
материалов редакция ответ-
ственности не несет. Пере-
печатка материалов «УП» до-
пустима только с разрешения 
редакции. Газета отпечатана с 
готовых файлов заказчика в 
ОаО «Областная типография 
«Печатный двор». 432049,  
г. Ульяновск, ул. Пушкарева, 
27. Печать офсетная. Тираж 
2270 экз. Заказ № 268. Вре-
мя подписания в печать: по 
графику - 21.00, фактически 
- 21.00. Цена свободная.

Учредители: - Министерство внутренней политикиУльяновской области;
- Законодательное собрание Ульяновской области.

главный редактор арановская ирина Михайловна
издатель - ОГаУ иД «Ульяновская правда»

Адрес редакции, адрес издателя:  
432017, г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.

Тел. приемной 30-15-81. Тел. рек лам но го отдела 
41-44-88.

E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru

Газета за ре ги с т ри ро ва на 11 октября 2011 года Уп рав ле ни ем фе де раль ной служ бы  
по над зо ру в сфе ре связи, информационных технологий и массовых коммуникаций  
по Ульяновской области. Пи № ТУ 73-00223.
Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся. 
Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда» толстушка (вт, птн), 
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.

28 февраля

В конце неделиВАШ ВЫБоР

-20

-15

-10

-5

0

+5

+10

+15

t0C

погода на неделю
07.39
18.21

-3 -4

-5 -8 -8 -8 -8 -10 -15

-2 -2 -4 -5 -3

07.37
18.23

07.34
18.25

07.32
18.26

07.29
18.26

07.27
18.30

07.25
18.32

ПТ. 28.02. СБ. 01.03. ВС. 02.03. ПН. 03.03. ВТ. 04.03. СР. 05.03. ЧТ. 06.03.

ночь

-25

-30

-35

день

новолуние растущаяноволуние новолуние новолуние новолуние растущая

В Ульяновском драмтеатре  
сказка «Спящая красавица»

Встреча с чудесным и та-
инственным в этом спектакле 
начнется с бала по случаю дня 
рождения дочери счастливой 
королевской четы. и все бы хо-
рошо, да вот только злую фею 
на праздник позвать забыли, а 
она, оказывается, ох какая зло-
памятная! Старуха появляется 
на торжестве и не прощает «обиды», налагая 
на принцессу страшное заклятие. Разрушить 
его может только искренняя преданность и на-
стоящая любовь. и Добро снова отважно всту-
пит в вечную схватку со Злом, пусть даже для 
победы в ней понадобится целых... сто лет!

Начало в 12.00

В дК «губернаторский» сказочный 
спектакль с кошками  
юрия Куклачева «лес чудес»

Новый спектакль «Лес 
чудес» легендарного Театра 
кошек Юрия Куклачева от-
кроет для своих зрителей но-
вые актерские способности 
пушистых артистов, а также 
увлечет зрителей в волшеб-
ный мир лесных чудес, где 
проводниками будут полю-
бившиеся клоуны и, конечно 

же, четвероногие любимцы зрителей!
Начало в 12.00

В Большом зале ленинского 
мемориала открытие 
Международного музыкального 
фестиваля «Мир, Эпоха, Имена…»

Главным событием 
фестиваля станет вы-
ступление народного 
артиста России Дениса 
Мацуева. Совместно с 
Ульяновским симфони-
ческим оркестром «Гу-
бернаторский» он испол-
нит Первый концерт для 
фортепиано с оркестром П.и. Чайковского. В 
программе концерта также прозвучит последнее 
крупное сочинение С.В. Рахманинова «Сим-
фонические танцы». За дирижерским пультом 
- народный артист Украины Николай Дядюра, 
который активно гастролирует в качестве при-
глашенного артиста с ведущими оркестрами 
многих стран. В качестве ведущего концерта 
выступит почетный гость, автор многих телеви-
зионных программ, литературовед и музыковед, 
народный артист России Святослав Белза.

Начало в 17.00 

В нКЦ им. Славского  
(г. димитровград) открытие  
Международного музыкального 
фестиваля «Мир, Эпоха, Имена…»

В Димитровграде начало фестивалю по-
ложит выступление Ульяновского оркестра 
русских народных инструментов под управ-
лением дирижера алексея Моргунова. Про-
звучат фрагменты из балета «Щелкунчик» 
П.и. Чайковского, «Тройка» из музыки к по-
вести а.С. Пушкина «Метель» и многие дру-
гие сочинения в переложении для народного 
оркестра. В концерте примет участие и гость 
из Москвы - баритон александр Василен-
ко, в исполнении которого прозвучат песни  
Б. Мокроусова, В. Соловьева-Седого,   
и. Мокерова.

Начало в 16.00

на площали ленина  
масленичные гулянья

В этом году году вся программа Маслени-
цы будет основана на исторических традициях 
праздника. Ее развлекательная часть будет со-
держать хороводы, перепляски, игры, конкур-
сы с призами, народные забавы. В программе 
также выступления силачей из города Тольят-
ти - дуэта «Витязи» и лучших творческих кол-
лективов города, праздничная торговля, уго-
щения, сожжение чучела.

Начало в 12.00 

Николаевцы болели  
за хоккеистов в Сочи
Вот и закончились Олимпийские игры в Сочи: разъехались спортсмены и болельщики. 
Вернулась домой и семья Кузьминых из Николаевского района. 
- Нам посчастливилось побывать на хоккейном матче канадцев с финнами, соревнова-
ниях по горным лыжам и прыжках с трамплина. Это было так зрелищно, так здорово, 
что появилось чувство гордости за нашу Олимпиаду, за наших спортсменов, за наших 
людей и чуточку за себя, - впечатлениями с мероприятий Елена Кузьмина поделилась с 
корреспондентом районной газеты «Наш край».
По словам Елены, Сочи стал совсем другим - чувствовалось, что здесь проделана огром-
ная работа. Это было видно во всем: от работы волонтеров, которые встречали гостей и 
болельщиков приветливыми улыбками и готовностью помочь, до технической организа-
ции всей Олимпиады. 

1марта

2марта

В «Ульяновской правде» № 160-161 (23.431-
23.432) от 09.12.2013 г. на стр. 23 в Законе 
Ульяновской области № 220-ЗО «Об утверждении 
Программы социально-экономического развития 
Ульяновской области на 2013-2015 годы» дату 
правильно следует читать: «г. Ульяновск 2 декабря 
2013 г. № 220-ЗО».

Приносим извинения всем заинтересованным 
лицам.

2 марта в Большом зале Ленинского ме-
мориала государственный ансамбль песни 

и танца «Казачья застава» представит 
праздничную программу «Масленица». 

В программе - выступление народной 
артистки России Надежды Крыгиной и 

Ульяновского оркестра русских народных 
инструментов.

Встреча ульяновской публики с ансам-
блем песни и танца из Пензы состоится в 
рамках фестиваля «Мир, Эпоха, имена...». 
Программа «Казачьей заставы» - это своео-
бразный мини-спектакль со старинными 
обрядами, игровыми песнями и зажига-
тельными казачьими плясками. а Надежда 
Крыгина - известная исполнительница рус-
ских народных песен. В ее репертуаре более 
700 песен различных жанров - старинных 
русских народных, протяжных, лириче-
ских, шуточных. В концерте примет участие 
Ульяновский государственный оркестр рус-
ских народных инструментов под управле-
нием дирижера, лауреата I премии Всерос-
сийского конкурса алексея Моргунова. 

Скоротать последние дни 
зимы ульяновцы могут, полю-
бовавшись на цветы, изготов-

ленные  мастерицей Ириной 
Васильевой. На выставке 

представлены более 70 экспо-
натов: бутоны из натуральных 
тканей: шелка, хлопка, льна и 

разнообразные медвежата. 

ирина Васильева родилась 
в Латвии, после окончания 
школы получила экономиче-
ское образование в Куйбышев-
ском плановом институте и 
вышла замуж за военнослужа-
щего. Родила двоих сыновей и  
посвятила себя их воспитанию. 
Когда они выросли, занялась 
туристическим бизнесом и ор-
ганизовала собственное агент-
ство. 

Цветами из ткани ирина 
увлеклась пять лет назад.  Как-
то на выставке увидела цветы 
из  шелка удивительной красо-
ты. В 2013 году прошла курс по 
японской технике изготовле-
ния цветов  и овладела новыми, 
интересными приемами обра-
ботки и окрашивания материа-
ла. а три года назад «родился» 
первый мишка Тедди. ирина с 
юности занималась на курсах 
вязания, фриволите, макраме. 
Все эти знания сейчас помо-
гают ей в творчестве. Но она 
не стоит на месте, постоянно 
совершенствуется, стремится 
сделать работы лучше, инте-
реснее. Постоянно ездит в Мо-
скву, берет уроки у известных 
мишкоделов Европы и России 
- Джемы Кадж и Оксаны Му-
ратовой, осваивает различные 
техники.

Полюбоваться на экспона-
ты выставки можно будет до 20 
апреля.

В музее «Симбир-
ское купечество»  
открылась выставка  
«Весенние мечты  
мишки Тэдди»

С мечтами  
о весне

На «Дни Европы» 
приедут  
участники  
из 11 стран

В Ульяновск приедут представители Ита-
лии, Чехии, Болгарии, Хорватии, Дании, 
греции, Франции, германии, Великобри-

тании и др. Послы стран Европейского 
Союза и эксперты из европейских стран 
в различных областях примут участие в 

ключевых мероприятиях «Дней Евро-
пы». Всего в программе форума - более 

30 мероприятий. Среди них - флешмобы, 
мастер-классы, кинопоказы, концерты, 

театральные представления и множество 
других мероприятий.

Напомним, фестиваль пройдет 25 и 26 
апреля. Официальное открытие фестиваля 
запланировано на день раньше. 25 апреля 
в Ульяновском педуниверситете состоят-
ся российско-европейские дебаты на тему 
«Современный город: модель общества или 
универсальная система для жизни?». По 
мнению организаторов дискуссии, в поня-
тие «современный город» входит несколько 
составляющих, которые нашли свое отраже-
ние в предложенных темах для публичного 
обсуждения. Вечером на площади Европы 
перед УлГУ состоится Open-air с участием 
диджея из Германии.

Во второй день фестиваля в Ленин-
ском мемориале состоится Европейская 
ярмарка, на которой европейские партне-
ры Ульяновской области представят свои 
культурно-образовательные проекты, а 
также торжественное закрытие фестива-
ля - концерт европейской музыки с уча-
стием Московского театры «Новая опера»  
им. Е.В. Колобова.

Масленица  
по-казачьи
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